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С
упруги Наталья и 
Валерий Чередни-
ковы со Щербаков-
ской улицы отме-

тили золотую свадьбу. 
Чествование юбиляров 
семейной жизни про-
шло во Дворце бракосо-
четания №5.

Сегодня супруги на пен-
сии, оба по образованию 
инженеры с большим ста-
жем. Они вырастили сына 
и помогают воспитывать 
двух внучек. А познако-
милась пара 51 год назад 
в поезде: Наталья ехала в 
гости к родственникам, 
а Валерий — кататься на 
горных лыжах в Карпа-
ты. Позже он заразил сво-
им увлечением жену. Вме-
сте они объездили все гор-
ные склоны Советского 
Союза, а потом и Европы. 
Сегодня они продолжают 
заниматься спортом и пу-
тешествовать несмотря на 
возраст: Валерий Евгенье-
вич родился в 1943 году, 
Наталья Анатольевна — 
в 1946-м. 

— Мы ездим в горы поч-
ти каждый год. Вот в янва-
ре отправимся в Андорру. 
Сына и внучек тоже поста-

вили на лыжи уже с четы-
рёх лет. А летом катаемся 
на водных лыжах и зани-
маемся сёрфингом под па-
русом, — рассказала Ната-
лья Анатольевна.

Юбилярам хватает сил 
и на домашние дела. Ва-
лерий Евгеньевич сво-
ими руками построил 
дачу, а Наталья Анато-
льевна радует семью тор-
тами по уникальным ре-

цептам. А ещё несколько 
лет назад она увлеклась 
изготовлением сувенир-
ных рыбок из солёно-
го теста. В её коллекции 
более 60 фигурок, кото-
рыми, по словам масте-
рицы, увешаны все сте-
ны квартиры и дачи. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Супруги Чередниковы из Соколиной 
Горы отметят золотую свадьбу 
спуском на горных лыжах

Пара познакомилась 
51 год назад в поезде: 
Наталья ехала в гости 
к родственникам, 
а Валерий — кататься 
на горных лыжах

Префект ВАО вручил 
награды за успехи 
в работе по защите 
населения

Префект Восточного окру-
га Всеволод Тимофеев вру-
чил награды сотрудникам гос-
учреждений округа за успехи, 
достигнутые в организации и 
проведении мероприятий в 
области гражданской оборо-
ны и защиты населения.

Также префект наградил 
представителей администра-
ции района Ивановское за по-
беду в городском смотре-кон-
курсе «Лучший район (поселе-
ние) города Москвы в области 
обеспечения жизнедеятельно-
сти населения в 2017 году».

Почётные грамоты префек-
туры Восточного округа по-
лучили зам. префекта Мак-
сим Коваль, зам. начальника 
управления ЖКХиБ префек-
туры Алексей Беляков, глава 
управы района Новогиреево 
Александр Хрулёв и зам. на-
чальника отдела по вопросам 
ЖКХиБ управы района Ива-
новское Елена Крылова.

Благодарность префек-
туры ВАО была объявлена 
главному специалисту от-
дела по вопросам ЖКХиБ 
управы района Ивановское 
Сергею Салтыкову. А бла-
годарственное письмо пре-
фектуры округа Всеволод 
Тимофеев вручил инженеру 
службы гражданской оборо-
ны и чрезвычайных ситуа-
ций, охраны труда ГБУ «Жи-
лищник района Ивановское» 
Ольге Гусаковой.

Мария КАЛУГИНА

25-летний Михаил За-
ломин завоевал две золо-
тые медали на чемпионате 
мира по прыжкам на бату-
те в Софии — в личном за-
чёте и в командном. Миха-
ил тренируется в Москов-
ском училище олимпий-
ского резерва №1, которое 
расположено в Восточном 
Измайлове. На чемпионате 
он соревновался в дисци-
плине «прыжки на двой-
ном минитрампе», где 
у спорт сменов больше 
возможностей, чем при 
прыжках на обычном 
батуте, потому что есть 
трамплин для разбе-
га и прыжка для вы-
полнения акроба-
тических элемен-
тов.

В командном 
зачёте основны-
ми противника-
ми российских 
спортсменов были 
атлеты из США.

Впервые чемпионом 
мира Заломин стал че-
тыре года назад там же, в 
Болгарии.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

На Аллее героев спорта 
Российского государственно-
го университета физической 
культуры на Сиреневом буль-
варе установили бюст родона-
чальника отечественной шко-
лы дзюдо и одного из основа-
телей самбо — преподавателя 
вуза Василия Ощепкова. Тор-
жественное открытие приуро-
чено к 125-летию со дня рожде-
ния легендарного спортсмена.

Василий Ощепков стал пер-
вым в России и третьим в Евро-
пе спортсменом, получившим 
мастерскую степень «второй 
дан» по дзюдо. На основе этой 
японской техники, различных 
видов борьбы народов СССР и 
китайского ушу он создал но-
вое единоборство, получив-
шее название «самбо». Причём 
он обучал этому искусству не 
только юношей, но и девушек, 
что было настоящей сенсаци-
ей в те времена.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Михаил Заломин привёз 
в Восточное Измайлово
две золотые медали

На Сиреневом бульваре установили 
бюст родоначальника самбо

Теперь оформить иденти-
фикационный номер налого-
плательщика, получить услу-
ги военкомата и подать нало-
говую декларацию можно во 
всех МФЦ столицы.

Таким образом, теперь услу-
ги по постановке на воинский 
учёт и снятию с него, по при-

своению ИНН и принятию на-
логовых деклараций оказыва-
ют в офисах госуслуг в каждом 
районе ВАО.

— Сделать всё это можно 
без привязки к месту житель-
ства в Москве. Более того, 
оформить ИНН в любом цен-
тре госуслуг может каждый 

гражданин России, а не толь-
ко житель столицы, — говорит 
специалист пресс-службы цен-
тров «Мои документы» Мария 
Чеснокова.

Центры «Мои документы» 
работают с восьми утра до 
восьми вечера без перерывов 
и выходных. Во время одного 

визита можно оформить сразу 
несколько документов. Также 
здесь можно распечатать за-
явление с электронного носи-
теля, сделать копии докумен-
тов, сфотографироваться и 
оплатить госпошлину.

Елена 
НЕЧАЕВА

Получить ИНН теперь можно во всех центрах госуслуг округа
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Супруги Чередниковы 
уже объездили все 
известные горные 
склоны

Торжественное открытие 
приурочили к 125-летию 
со дня рождения 
легендарного спортсмена

Михаил тренируется 
в Московском училище 

олимпийского резерва№1
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С
ообщение о пожаре на ул. 
Егерской, 5, корп. 1, в рай-
оне Сокольники поступи-
ло поздно ночью от жите-

лей дома. Но место происше-
ствия поначалу показалось по-
жарным вполне «мирным»: ни 
дыма, ни языков пламени, ни 
паники. Однако, поднявшись 
на 8-й этаж, пожарные увидели, 
как сквозь щели в двери одной из 
квартир струится дым. Вскрыв 
дверь, сотрудники МЧС обна-
ружили на полу в коридоре по-
жилую женщину без сознания. 
Началась операция по спасению 
людей, командовал которой ка-
питан внутренней службы на-
чальник караула 12-й ПЧ Евге-
ний Зорченко.

— Пенсионерку мы вытащили в 
лестничный пролёт этажом ниже. 
В это время прибыли медики ско-
рой помощи — тут же начались 
реанимационные мероприятия. 

С помощью спасательных ма-
сок из задымлённого подъезда 
пожарные по маршевой лестни-
це вывели на свежий воздух мо-
лодую пару с маленькими детьми 

на руках. В горящей 
квартире был об-
наружен сын пен-
сионерки, спасти 
его не удалось.

П о ж а р ,  п о 
п р ед в а ри т е л ь-
н ы м дан н ы м, 
в сп ы х н у л из-
за неосторожно-
го обращения с 
огнём погибшего: 
мужчина любил по-
курить лёжа на ди-
ване и, по словам 

соседей, злоу потребл я л 
спиртным. 

Евгений Зорченко слу-
жит в пожарной охране 
с 2000 года. У него на 
счету несколько десят-
ков спасённых челове-
ческих жизней.

Свободное время Ев-
гений посвящает семье: 

он воспитывает малень-
ких сына и дочь. Увлека-

ется строительством и лю-
бит рыбалку.

Анна САХАРОВА

  Богородское
Ул. Краснобогатырская, 21а 
(ГБОУ «Школа №1360»). Темы: 
1. «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рын-
ка и услуг на территории райо-
на». 2. «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недеклари-
руемых фактов сдачи в аренду 
жилых помещений».

  Вешняки 
Ул. Вешняковская, 9, корп. 2, 
стр. 2 (управа района). Тема: 
«О подготовке к проведению 
мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории 
района».

  Восточное Измайлово
Нижняя Первомайская ул., 51 
(ГБОУ «Гимназия №1811 «Вос-
точное Измайлово», бывшая 
№723). Тема: «О подготовке к 
проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова на 
территории района».

  Восточный
Ул. Западная, 1 (ГБУК г. Мо-
сквы «ДК «На Вешняковской», 
структурное подразделение 
«Клуб «Восток»). Тема: «О 
подготовке к проведению ме-
роприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории 
района».

  Гольяново
Ул. Курганская, 8 (управа райо-
на). Темы: 1. «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празд-
нованию встречи Нового года и 
Рождества Христова на терри-
тории района». 2. «Об эксплуа-
тации плоскостных спортивных 
сооружений в зимний период».

  Ивановское
Ул. Саянская, 18 (управа райо-
на). Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празд-
нованию встречи Нового года и 
Рождества Христова на терри-
тории района».

  Измайлово
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ «ЦКС 
«Измайлово»). Тема: «О подго-
товке к проведению мероприя-
тий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Хри-
стова на территории района».

  Косино-Ухтомский
Ул. Святоозёрская, 17 (ГБОУ 
«Школа №2031»). Тема: «О под-
готовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Хри-
стова на территории района».

  Метрогородок
Открытое ш., 19, корп. 6 (упра-
ва района). Тема: «О подготовке 
к проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового 

года и Рождества Христова на 
территории района».

  Новогиреево
Зелёный просп., 20, каб. 218 
(управа района). Темы: 1. «О 
подготовке к проведению ме-
роприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории 
района». 2. «О взаимодействии 
с общественными организация-
ми и объединениями района».

  Новокосино
Ул. Новокосинская, 13а (ГБОУ 
«Школа №1925»). Темы: 1. «Об 
организации спортивно-досуго-
вой работы по месту жительства 
с различными категориями насе-
ления в зимний период». 2. «О 
подготовке к проведению меро-
приятий по празднованию встре-
чи Нового года и Рождества Хри-
стова на территории района».

  Перово
Зелёный просп., 14 (ГБОУ 
«СОШ №1269»). Темы: 1. «Об 
организации спортивно-досу-
говой работы по месту житель-
ства с различными категориями 
в зимний период». 2. «О подго-
товке к проведению мероприя-
тий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Хри-
стова на территории района». 

  Преображенское
Ул. Халтуринская, 18 (библио-
тека им. М.А. Шолохова). Темы: 
1. «О подготовке к проведению 
мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории 
района». 2. «Об эксплуатации 
плоскостных спортивных соо-
ружений в зимний период».

  Северное Измайлово
Щёлковское ш., 82б (ГБОУ 
«Школа №356 им. Н.З.Коляды»). 
Темы: 1. «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по ме-
сту жительства с различными 
категориями населения в зим-
ний период». 2. «О подготовке 
к проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова на 
территории района».

  Соколиная Гора
 Ул. Щербаковская, 36а (ГБОУ 
«Школа №1947»). Тема: «О ра-
боте по снижению задолженно-
сти за жилищно-коммунальные 
услуги».

  Сокольники
Ул. Стромынка, 3 (управа рай-
она). Темы: 1. «О подготовке к 
проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова на 
территории района». 2. «О вза-
имодействии с общественными 
организациями и объединения-
ми района».

Встречи глав управ районов состоятся 
20 декабря 2017 года в 19.00

ОФИЦИАЛЬНО

Евгений Зорченко служит 
в пожарной охране 
с 2000 года

   ЖИВОЙ УГОЛОК

Мосприрода открывает фотоохоту на снегирей
Принять участие в необыч-

ном учёте птиц зимой пред-
лагает ГПБУ «Мосприрода». 
В этот раз он пройдёт в форме 
игры #СнегирьGO.

Как пояснили в пресс-службе 
Мосприроды, суть квеста в том, 
чтобы поймать в объектив мо-
бильного телефона (фотоаппа-
рата) самых красивых зимних 
птиц столицы — снегирей. Фото 
надо выложить в любую соци-
альную сеть, добавить специаль-
ные хэштеги, по которым най-
дут победителя: #СнегирьGO и 
#хайпаниСнегиря. Обязательно 
укажите координаты, где имен-
но сфотографирована птица.

Все выложившие подобное 
фото обязательно получат су-
вениры от Мосприроды, а по-
бедитель, собравший наи-
большее количество лайков, 
— приз.

Для тех, кому мало лишь 
снегирей, жюри предлагает 
расширить квест и при обна-
ружении любой необычной 
птицы также выкладывать её 
фото в сеть с координатами и 
названием птицы, например 
#сойкаGO, #свиристельGO, 
#дятелGO.

Алексей ТУМАНОВ
Итоги квеста будут подведены 

1  марта 2018 года

Гоша Куценко и ребята из фонда «Шаг вместе» устроили флешмоб в «Сокольниках»
Международная выстав-

ка собак прошла в выход-
ные в конгрессно-выста-
вочном центре «Соколь-
ники». Эксперты оцени-
ли полторы тысячи собак 
ста пород на профессио-
нальных рингах. Но если 
ринги интересны в первую 
очередь специалистам, то 
для любителей настоящим 
подарком стали два зре-
лищных конкурса: «Ре-
бёнок и собака» и «Дама 
с собачкой». Участника-
ми стали заводчики из 
Москвы, Ярославля, Бел-
города, Нижнего Нов-

города, а также из стран 
ближнего и дальнего за-
рубежья. Чтобы запом-
ниться жюри, они при-
думали яркие костюмы: 
Снегурочка с француз-
ским бульдогом в костю-
ме Деда Мороза, леди-пи-
рат с овчаркой в пиратской 
жилетке, Мэри Поппинс 
с воздушным зонтиком 
вместе с изящным чихуа-
хуа и др. Оценивал дефиле 
конкурсантов певец и те-
леведущий Дмитрий Не-
стеров. Артист отметил, 
что с удовольствием со-
гласился провести ринги, 

ведь сам он держит дома 
целых семь собак!

После конкурсов вы-
ставка приобрела раз-
мах настоящего праздни-
ка — участников выстав-
ки приехал поддержать 
Гоша Куценко вместе с 
ребятами из фонда «Шаг 
вместе». Этот благотво-
рительный проект актёр 
основал шесть лет назад 
для помощи детям, стра-
дающим церебральным 
параличом. 

— Сегодня настоящий 
праздник любителей жиз-
ни. У моей тёщи тоже есть 

терьер — он не даёт мне 
спать, и я его очень лю-
блю, — с улыбкой расска-
зал Куценко. — Спасибо, 
что обратили внимание 
на наш фонд. В семье, где 
есть ребёнок с ДЦП, со-
бака просто необходима: 
она всегда ответит взаим-
ностью, любовью и благо-
дарностью, — подчеркнул 
артист. 

В завершение Гоша Ку-
ценко вместе с детьми и их 
питомцами устроил для 
зрителей танцевальный 
флешмоб. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Бойцы из караула 
Евгения Зорченко спасли людей 
при пожаре в Сокольниках
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Самых удачливых 
фотографов ждут 
призы

Фонд помощи 
детям с ДЦП Гоша 
Куценко создал 
шесть лет назад
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М
осковские уче-
ники началь-
ных к лассов 
приняли уча-
стие в между-

народном исследовании 
читательской грамотно-
сти Progress in International 
Reading Literacy Study 
(PIRLS) и получили по 
результатам тестирова-
ния наивысший балл. 
Специальные задания на 
понимание прочитанного 
удачно выполнили более 
4 тысяч юных москвичей 
из 150 школ столицы. Мэр 
Москвы Сергей Собянин 
поздравил школьников с 
этим достижением. 

Лучшие 
четвероклассники 
в мире

— Московские школь-
ники показали велико-
лепный результат в меж-
дународном исследовании 
PIRLS за 2016 год — это 
уровень читательской гра-
мотности в младших клас-
сах. Московские школы — 
лучшие в мире! Поздрав-
ляю учеников и педагогов 
начальной школы! — напи-
сал мэр на своей странице 
в «Твиттере».

PIRLS — это исследова-
ние, которое один раз в пять 
лет проводит Международ-
ная ассоциация по оценке 
учебных достижений (IEA). 
Эксперты с помощью те-
стирования выясняют, на-
сколько хорошо младшие 
школьники понимают про-
читанный текст. Учёные 
смотрят, умеют ли учени-
ки начальной школы на-
ходить информацию, фор-
мулировать выводы, интер-
претировать и обобщать по-
лученные из текста знания, 
а также насколько они спо-
собны анализировать и оце-
нивать содержание, языко-
вые особенности и структу-
ру текста. 

Проводить PIRLS нача-
ли в 2001 году. В нынеш-
нем цикле приняли уча-
стие 50 стран и 11 террито-
рий. Впервые школьников 
Москвы оценивали отдель-
но от учеников из других 
регионов России. В тести-
ровании участвовали 4289 
четвероклассников из 150 
столичных школ. Средний 
результат  наших ребят со-
ставил 612 баллов. 

Московские школь-
ники показали не одну 
лишь читательскую гра-
мотность, но и высокую 
плотность результатов, а 
это указывает на прилич-
ный уровень школьного 
образования в столице. 

Как рассказала нам Ека-
терина, мама ученика шко-
лы №1080, книги её ребё-
нок любит, но на его вкус и 
приоритеты в чтении боль-
шое влияние оказывает не 
имя автора литературного 
произведения, а форма по-
дачи текста. 

— Мой Михаил с удо-
вольствием читает так на-
зываемые интерактивные 
книги. Это тоже литера-
тура: есть герои, сюжет, но 

читатель может выбирать, в 
каком направлении пойдут 
герои, что будут делать. Для 
меня это несколько непри-
вычная форма, но, видимо, 
таково веяние времени, — 
говорит наша собеседница. 

Она отмечает, что сто-
личное образование меня-
ется, однако насколько вы-
соко качество этих перемен 
— покажет время. 

Олимпиада — 
дело выгодное

Как неоднократно от-
мечал мэр Москвы, оце-
нивая работу школы, надо 
быть максимально объек-
тивными и принимать ре-
шения на основании неза-
висимой экспертизы того, 
что происходит в школе. 
В России наиболее точно 
ситуацию в образователь-
ной сфере характеризуют 
результаты Единого го-
сударственного экзамена 
и общероссийских олим-
пиад школьников. У мо-
сквичей по этим показате-
лям регулярно результаты 
в разы лучше, чем в других 
регионах. 

По результатам сдачи 
Единого государственного 
экзамена в этом году коли-
чество школьников, пока-
завших высокие результаты 
— от 81 до 100 баллов, — в 
Москве достигло 39,2 тыся-
чи. Более 7,5 тысячи вы-
пускников получили в сум-
ме по трём предметам более 
250 баллов, а пять москов-
ских школьников зарабо-
тали высший балл по трём 
предметам, то есть в сумме 
набрали 300 баллов. Сама 
школьная система Москвы 
по уровню читательской и 
математической грамотно-
сти уверенно занимает 6-е 
место в мире. 156 москов-
ских школ входят в топ-500 
лучших учреждений сред-
него образования страны. 

На Всероссийской олим-
пиаде московские школь-
ники завоевали 45% на-
град, на счету у юных мо-
сквичей почти половина 
всех золотых медалей сбор-
ной России на междуна-
родных олимпиадах. Что-
бы поощрить у школьников 
страсть к получению новых 
знаний и мотивировать их 
участвовать в олимпиадах, 
Правительство Москвы уч-
редило гранты для победи-
телей и призёров междуна-
родных олимпиад. Так, за 
1-е место школьники по-
лучают по 1 миллиону, за 
2-е место — по 500 тысяч, 
а за 3-е место — по 250 тыс. 
рублей.

Сценарии уроков 
доступны всем

На нужды городского 
образования правитель-
ство столицы в последние 
годы направляет всё боль-
ше денег. Сумма растёт год 
от года. На финансирова-
ние школ в проекте бюд-
жета на 2018 год уже зало-
жено почти 300 миллиар-
дов рублей. Значительную 
часть средств направят на 
повышение зарплат учи-
телям. Как неоднократно 
заявлял мэр Москвы, это 
нужно делать постоянно. 

Не забывают столич-
ные власти и о строитель-
стве новых школ и дет-

ских садов. С 2011 по 2017 
год за счёт бюджетных 
средств и частных инве-
стиций в городе уже поя-
вилось почти 300 школ и 
зданий для дошкольных 
групп. В этом году постро-
ены такие крупные объек-
ты, как школа в Десёнов-
ском на 1375 мест, школа 
на 1775 мест в Коммунар-
ке и самая большая школа 
столицы — на 2100 мест — 
в Некрасовке. 

В планах — строить око-
ло 40 образовательных 
объектов ежегодно. Со-
всем скоро появятся об-
разовательные комплексы 
в Солнцеве, Сосенском, а 
также на территории быв-
шего завода им. Лихачёва. 

Значительные сред-
ства власти направляют 
и на внедрение высоких 
технологий в образова-
ние. Наиболее значимым 
в этой сфере стал проект 
«Московская электронная 
школа». Школы оснащают 
современным, высокотех-
нологичным оборудовани-
ем: интерактивными пане-
лями, планшетами, ноут-
буками, высокоскорост-
ным Wi-Fi. 

«Московская электрон-
ная школа» позволяет 
преподавателю использо-
вать во время урока лю-
бой учебный материал, ко-
торый размещён на плат-
форме проекта. Это изо-
бражения, видеосюжеты, 
таблицы, графики, посо-
бия, задачники, предмет-
ные лаборатории и многое 
другое. Сегодня учителям 
доступно 13 тысяч сцена-

риев уроков. Авторы наи-
более востребованных из 
них получат грант Пра-
вительства Москвы. Его 
размер составит от 5 до 
150 тыс. рублей в зависи-
мости от типа материала 
и от того, сколько педаго-
гов им воспользуются, а за 
активное участие в разви-
тии проекта «Московская 
электронная школа» учи-
теля будут получать 10 тыс. 
рублей в месяц в качестве 
надбавки к зарплате. 

Берите навыков 
сколько хотите

По словам директора 
школы №2036 в районе Ко-
сино-Ухтомский Татьяны 
Иренковой, в её образо-
вательном учреждении 15 
учителей участвуют в про-
екте «Московская элек-
тронная школа» и полу-
чают гранты Правитель-
ства Москвы. Но самой 
интересной новацией в 
московском образовании 
директор считает систему 
предпрофессиональной 
подготовки и создание на 
базе школ кадетских, ин-
женерных и медицинских 
классов. 

— Выбор жизненного 
пути — задача очень слож-
ная. Легко можно пере-
оценить свои силы или 
недооценить свой инте-
рес. Поэтому у предпро-
фессиональной подго-
товки популярность ра-
стёт. В прошлом году сер-
тификаты получили более 
40 наших учеников, а в 
этом году их будет почти 
полторы сотни. Дети мо-
гут попробовать многие 
виды деятельности и вы-
брать именно то, что им 
нравится, — рассказыва-
ет Иренкова. 

По её мнению, самым 
главным стимулом к по-
лучению профессии ещё 
во время учёбы в школе 
являются требования, ко-
торые сегодня предъявляет 
к соискателям рынок тру-
да. В отличие от ситуации 
10-летней давности эко-
номике нужны не только 
юристы-экономисты, но и 
инженеры, учителя, высо-
коквалифицированные ра-
бочие и врачи. 

— Ребёнок получает не 
только теоретические зна-
ния, но и практические на-
выки. Это даст ему больше 
возможностей найти себя 
во взрослой жизни, — от-
мечает директор школы. 

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД

Московские школы — 
лучшие в мире! 

Учёные выясняют, умеют ли 
ученики начальной школы 
обобщать полученные 
из текста знания

m
os

.ru

Ученики начальных классов показывают высокий уровень 
читательской грамотности 

Мэр Москвы Сергей Собянин на встрече с учениками в «Романовской школе»
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В 
доме 6 на 4-м про-
езде Подбельско-
го заканчивается 
капитальный ре-
монт. Все работы 

внутри здания и на фаса-
де уже завершены, сейчас 
строители устанавливают 
новые двери в подъездах. 
Большинство жителей 
считают, что компания, 
проводившая ремонт, с за-
дачей справилась. Во вся-
ком случае именно так они 
оценили работы в беседе 
с корреспондентом «Вос-
точного округа». 

Доверие надо 
заслужить

Игорю Пальчицкому 
72 года. Он родился, вы-
рос и до сих пор живёт в 
одной и той же кварти-
ре в доме на 4-м проезде 
Подбельского. Не удиви-
тельно, что жители уже 
несколько лет подряд из-
бирают пенсионера своим 
представителем.

— Сначала мы с опасе-
нием к работникам от-
неслись, — говорит Игорь 
Эммануилович. — В про-
шлом году у нас ремонти-
ровали подъезды, и была 
большая проблема: ком-
пания, которая вела тогда 
работы, совершенно не на-
шла контакта с жителями. 
Было невозможно дозво-
ниться до их руководства. 

Как поясняет старший 
по дому, при проведении 
капитального ремонта си-
туация изменилась карди-
нально. Компания-под-
рядчик установила около 
дома вагончик, где посто-
янно находился инженер 
или мастер. С ним можно 

было обсудить ход работ, 
поделиться предложени-
ями, высказать претензии.

Уже через пару недель 
после начала капремон-
та люди стали спокой-
нее относиться к неудоб-
ствам, которые неизбежно 
вызывают любые ремонт-
ные работы.

А вообще-то жители 
очень ждали, когда их дом 
приведут в порядок. Зда-
ние 1937 года постройки ча-
стично ремонтировали ещё 
в 1980-е годы, поэтому со-
стояние старого, но всё ещё 
крепкого и, безу словно, 
красивого дома было не са-
мым лучшим. Больше всего 
претензий вызывало состо-
яние труб, подвала и фаса-

да. Крыша протекала, жи-
тели верхних этажей с тре-
вогой ожидали весны, и 
даже обычный дождь мог 
вызвать потоп в квартире.

Непростой объект

Как рассказывает на-
чальник участка Андрей 
Хохлов, здание на 4-м 
проезде Подбельского — 
далеко не первый дом в 
Восточном округе, кото-
рый приводит в порядок 
его организация. Ремон-
тировали дома на Федера-
тивном проспекте, на Ал-
тайской, Смоленской ули-
цах, на Можайском шоссе.

— Самой большой слож-
ностью при ремонте ста-

рых зданий является вы-
сокая степень их изно-
шенности. И этот дом 
такой, да ещё фасад с 
большим количеством 
декоративных элементов. 
Были проблемы с ремон-
том декоративных балко-
нов-цветников, но, как вы 
видите, получилось очень 
даже симпатично, — отме-
чает начальник участка. 

Как рассказывает Хох-

лов, в ходе капитального 
ремонта полностью обно-
вили фасад старого дома, 
его оштукатурили и по-
красили. Кроме этого, ра-
бочие заменили кровлю, 
утеплили чердак, отре-
монтировали перекры-
тия и провели гидроизо-
ляционные работы. Был 
очищен подвал, в нём за-
ново оштукатурили стены 
и потолок, сделали новую 

бетонную стяжку на полу. 
Полностью заменили об-
щедомовую электропро-
водку и магистральные 
трубы холодного и горя-
чего водоснабжения. 

Радиаторы — потом

По словам представи-
теля подрядчика, больше 
половины жителей дома 
согласились на замену 
труб холодного и горячего 
водоснабжения в кварти-
рах. И, по мнению Хохло-
ва, это неплохой результат. 

— Люди с первого раза 
никому не доверяют. Но 
мы идём к ним, макси-
мально подробно объяс-
няем, какие работы будем 
проводить и как, находим 
общий язык. В этом доме 
больше половины жите-
лей попросили перенести 
замену радиаторов ото-
пления в квартирах на 
2020 год. Надеюсь, жиль-
цы, которым уже замени-
ли радиаторы, расскажут, 
что ремонт в квартирах 
прошёл аккуратно, а но-
вые батареи и греют луч-
ше, и смотрятся современ-
нее. И тогда через два года 
у нас будет стопроцент-
ный допуск в квартиры. 

Евгений БАКИН

Компания-подрядчик 
установила около дома 
вагончик, в котором постоянно 
находился инженер или мастер

Власти Москвы утвер-
дили столичный бюд-
жет на 2018 год и плано-
вый период 2019-2020 го-
дов. Соответствующий 
закон подписал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Бюджет столицы на 
2018-2020 годы под-
тверж дает успешное 
развитие экономики 
Москвы, а эксперты 
назвали его «бюджетом 
устойчивого развития».

Приоритетом глав-
ного финансового до-
кумента Москвы тра-
диционно остаётся со-
циальная сфера: в 2018 
году на оказание мер 
социальной поддерж-
ки в денежной форме 
преду сматривается на-
править 240,8 млрд руб-
лей. В предстоящие три 

года на социальные вы-
платы будет направлено 
около 720 млрд рублей.

Расходная часть бюд-
жета обеспечивает не-
обходимыми ресурса-
ми реализацию 14 гос-
программ столицы. 
Финансирование соц-
сферы составляет бо-
лее половины всех рас-
ходов. При этом фи-
нансирование социаль-
ных программ выросло 
больше, чем расходы по 
другим направлениям. 
Существенно увеличе-
ны обязательства перед 
москвичами. Это отно-
сится прежде всего к 
социальным выплатам 
жителям города, мно-
гие из которых возрос-
ли кратно.

Ирина КОРНЕЕВА 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин познакомился с 
участниками программы 
стажировок столичного 
правительства.

Об этом столичный 
градоначальник написал 
в «Tвиттeре» и на своей 

страничке в социальной 
сети «ВКонтакте»: «Позна-
комился с участниками 
программы стажировок 
московского правитель-
ства. Это хороший карьер-
ный лифт для талантли-
вой молодёжи. Чтобы по-

пасть в программу, надо 
пройти большой конкурс 
— до 90 человек на место. 
Зато после девятимесяч-
ной стажировки ребята 
сразу получают предло-
жения о работе. Для каж-
дого стажёра разрабаты-

вается индивидуальный 
план развития. Они по-
лучают практические на-
выки, им платят зарпла-
ту. За семь лет стажиров-
ку прошли уже 540 моло-
дых людей». 

Игорь СМИРНОВ 

Власти Москвы усиливают поддержку 
промышленных предприятий. Соответ-
ствующие изменения в закон столицы 
«О землепользовании в городе Москве» 
были одобрены в ходе заседания прези-
диума правительства столицы.

— Предложения подготовлены в части 
отмены выплаты 80% от кадастровой сто-
имости, но только в том случае, если пред-
приятие планирует и будет осуществлять 
строительство производственного, про-
мышленного и научного назначения, — 
сообщил руководитель Департамента на-

уки, промышленной политики и предпри-
нимательства г. Москвы Алексей Фурсин.

Мэр Сергей Собянин в ходе заседания 
поручил подготовить соответствующий 
проект закона.

В настоящее время размер платы за 
снятие запрета на строительство состав-
ляет 80% от кадастровой стоимости зе-
мельного участка. Это ограничивает воз-
можности действующих промышленных 
предприятий для модернизации и расши-
рения производства.

Игорь  СМИРНОВ 

Промышленность в Москве получила 
дополнительный стимул для развития

Главным приоритетом бюджета 
Москвы стала социальная сфера

Столица создаёт карьерные лифты для талантливой молодёжи

Вторая молодость 
пятиэтажки Как дом в Богородском привели в порядок 

без скандалов и нервотрёпки

Как сообщили в пресс-
службе Фонда капиталь-
ного ремонта Москвы, 
в 2018-2020 годах капи-
тальные работы планиру-
ется провести более чем 
в 900 домах на террито-
рии Восточного админи-
стративного округа.

 ДЛЯ СПРАВКИ

У НПЦ газотурбостроения «Салют» 
(Соколиная Гора) есть все шансы 
получить льготы

Ремонтировать старинный дом — 
тут нужна известная деликатность
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Пишу вам по пово-
ду собачьей пло-
щадки на Косин-

ской ул., 7. Нам с собаками 
негде гулять! Площадка 
не ремонтировалась со 
времён царя Гороха. Урны 
прогнили, сетка забора 
на ладан дышит! А сюда 
приводят не маленьких со-
бачек, а больших, серьёз-
ных псов. Где нам с ними 
гулять — на детских пло-
щадках или на школьных 
дворах? Куда я только 
не звонила, а воз и ныне 
там! Пожалуйста, помогите 
сдвинуть эту проблему 
с места.

Марина Солдатова,
владелица собак

Подкопы у забора

Выезжаю на площадку. 
Загончик и вправду вы-
глядит совсем заброшен-
ным. Из оборудования 
здесь только лавочки и 
одна покосившаяся урна.

— Это наша площад-
ка в шаговой доступно-
сти, — говорит владелица 
двух фокстерьеров Мари-
на Александровна. — Мы 
всё делаем сами, только 
однажды по нашей прось-
бе на площадке поменяли 
дверь. У забора подкопы, 
урны дырявые! Нам бы хо-
телось, чтобы сюда при-
везли песок, установили 
тренажёры и привели это 
место в порядок.

Решить проблему 
могут депутаты

Мы обратились в упра-
ву района Вешняки. В от-
деле ЖКХиБ нам сказа-
ли, что эта площадка, по 
предварительным данным, 
не включена в план благо-
устройства и реконструк-
ции на следующий год, но 
шанс, что это место вклю-
чат в план, всё же есть.

— Мы ждём предложе-
ний от Совета депутатов. 
Жители могут коллектив-
но обратиться к ним. Де-
путаты оценят актуаль-
ность обращения, и если 
примут решение о необ-
ходимости проведения 
реконструкции и зало-
жат это в программу, то 
работы будут проведены 
уже в следующем году, — 
пояснил первый замести-
тель главы управы райо-
на Вешняки по вопросам 
ЖКХиБ Алексей Миха-
лёв. — Что касается теку-
щего ремонта, то эти ра-

боты могут быть выпол-
нены в любое время по 
обращению жителей. Об-
ратиться для устранения 
неполадок можно в ГБУ 
«Жилищник» или в упра-
ву района.

Тесно и сыро

Всего, согласно инфор-
мации портала открытых 
данных, в Восточном окру-
ге 60 площадок для выгула 
собак. В Вешняках распо-
ложено семь из них, этот 
район — на втором месте 
по количеству площадок, 

лидер в списке — Иванов-
ское, там их восемь.

В Богородском, на бул. 
Маршала Рокоссовско-
го, 6, корп. 1, площадка 
совсем небольшая — 250 
«квадратов» — и с виду 
весьма аккуратная. Здесь 
есть лавочки для людей и 
тренажёры для собак.

— Площадка у нас очень 
востребована, по вечерам 
и выходным здесь бук-
вально очередь выстраи-
вается, но площадка очень 
маленькая, и приходится 
долго ждать. Для нас гу-
лять здесь удобно, собаки 
бегают и резвятся, а мы 
можем посидеть и отдох-
нуть в это время, — рас-
сказывают местные жи-
тельницы Ольга и Ната-
лья, владелицы лайки и 
французского бульдога. — 

И кроме того, когда дожди 
или сырая погода, на пло-
щадке стоит вода.

И правда, львиная доля 
площадки занята большой 
лужей.

Следов нет

В Гольянове, на Красно-
ярской ул., 5/36, площад-
ка выглядит как заброшен-
ный пятачок. Забор в не-
скольких местах завален, 
со стороны проезжей ча-
сти ограждение не очень 
высокое — рослый пёс мо-
жет его перепрыгнуть и по-
пасть прямо на дорогу.

В Преображенском, на 
ул. Алымова, 3, площад-
ка гораздо аккуратнее, 
ровный забор с высокой 
сеткой, пара тренажёров, 
довольно просторно, здесь 
площадь загона — 450 кв. 
метров. В земле вижу глу-
бокие ямы, возможно, их 
вырыли сами собаки в 
игре, на снегу видны чёт-
кие следы собачьих лап, 
здесь явно гуляют.

Ремонт согласно плану

Мы уточнили в префек-
туре ВАО, когда положено 
проводить плановый ре-
монт площадок.

— Капитальный ремонт 
в рамках комплексного 
благоустройства должен 
проводиться раз в пять-
семь лет. Ремонтируется и 
обновляется всё оборудо-
вание: ограждения, трена-
жёры, лавочки. Текущие 
ремонтные работы долж-
ны выполняться по необ-
ходимости, — сообщили в 
управлении ЖКХиБ пре-
фектуры ВАО. — На сле-
дующий год запланирован 
капитальный ремонт двух 
площадок по адресам: ул. 
Олений Вал, 24, корп. 3, и 
9-я Парковая, 41а.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Где гулять 
серьёзным псам?

Местные депутаты могут принять 
оперативное решение о ремонте 
площадки для выгула собак

Корреспондент «ВО» прошлась по нескольким собачьим площадкам округа
Стеша — 
позитив-
ная, умная 
и статная 
гладко-
шёрст-
ная кра-
савица. Готова обнимать-
ся до бесконечности. По-
слушная, ориентирована 
на общение с людьми, но 
при этом любит поиграть 
в компании других собак. 
Отлично ходит на повод-
ке. Приблизительно 2008 
года рождения. Рост 55-
60 см в холке.
Тел. 8-903-196-4004, 
Ханова Светлана.

Арни — 
по натуре 
лидер и за-
водила сре-
ди собак, в 
играх она 
всегда глав-
ная, с человеком ласковая 
и заботливая. Арни подой-
дёт в семью с активным 
образом жизни, ей нужны 
долгие прогулки, активные 
игры. Отлично ходит на по-
водке, легко обучаема. Ей 
около трёх лет.
Тел. 8-926-372-7849, 
Екатерина.

Ларс — 
тихий, скромный и очень 
красивый. 
Всегда 
радует-
ся челове-
ку. С новы-
ми людь-
ми ведёт 
себя осторожно, ему важ-
но убедиться, что его не 
обидят, не сделают боль-
но. Прекрасно ходит на по-
водке, отлично ладит с со-
седями по вольеру. Ларс 
— довольно крупный, око-
ло 60 см в холке.
Тел. 8-926-530-1686, 
Елена.

Фото прислано 
волонтёрами

В Кожуховском приюте 
для бездом ных живот-
ных (район Косино-Ух-
томский, проектируемый 
проезд №265) содержат-
ся около 2500 собак и ко-
шек. Волонтёры посто-
янно ухаживают за ними, 
общаются, чтобы те 
были готовы к встрече 
с потенциальными хозяе-
вами. Ведь каждый пёс и 
кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Более 3,5 тысячи дере-
вьев и кустарников высадят 
в Восточном округе взамен 
тех, что пострадали во время 
ураганов в мае и июне этого 
года. Так называемые ком-
пенсационные посадки уже 
почти завершены.

Больше всего пострадал 
от летнего разгула стихии 
район Богородское — здесь 
запланировано к высад-
ке 997 новых деревьев и ку-
старников. Что сажают? В 
основном это липы, остро-
листные клёны, каштаны, 

рябины, берёзы, сирень и 
боярышник. Высаживают-
ся деревья средних разме-
ров, возрастом от 10 до 15 
лет. В большинстве райо-
нов округа компенсацион-
ная высадка уже полностью 
завершена, в остальных де-
ревья закончат сажать до 20 
декабря.

— Посадки производятся 
главным образом в местах, 
где деревья поломал ура-
ган. Ещё несколько площа-
док под высадку было вы-
брано с учётом мнения ак-

тивистов из числа жителей 
каждого конкретного рай-
она и специалистов управ и 
районных «Жилищников», 
— говорит начальник отде-
ла контроля работ по бла-
гоустройству и озеленению 
территории ВАО ГКУ «Ди-
рекция ЖКХиБ ВАО» Сер-
гей Краснобояров.

Сейчас, зимой, деревья 
сажают в заранее подготов-
ленные ямы, которые выка-
пывают вручную или с по-
мощью спецтехники, грунт 
частично меняют. По сло-

вам Сергея Краснобояро-
ва, растения привозят из 
питомников с обёрнутым в 
мешковину и упакованным 
в металлическую сетку ко-
мом земли. При посадке зи-
мой также делается влагоза-
рядный полив, затем рас-
тения засыпают заблаго-
временно приготовленным 
и привезённым грунтом и 
ставят на растяжки. Все эти 
меры необходимы для того, 
чтобы деревья и кустарники 
лучше приживались.

Евгения САРАТОВЦЕВА

До конца года в округе высадят 3,5 тысячи деревьев
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Дырки в сетке 
приходится 
закладывать 
подручными 
материалами
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Идёт посадка деревьев 
на улице Салтыковской
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С 
9 декабря до конца 
2019 года Соколь-
ническая площадь 
закрыта для транс-
порта, в том числе 

общественного. Причи-
на серьёзная: здесь стро-
ят новую станцию метро 
«Стромынка». Напомним: 
она станет частью «боль-
шого кольца» московско-
го метро — Третьего пере-
садочного контура (ТПК). 
Предполагается, что к 2020 
году, когда ТПК замкнут, 
из 30 его станций 17 полу-
чат пересадки на радиаль-
ные ветки метро, и 7 — на 
пригородные электрички 
разных направлений.

«ВО» уже писал о том, 
как изменили на период 
строительства схему дви-
жения автомобилей. Но 
через Сокольническую 
площадь ходил и обще-
ственный транспорт. Где 
теперь найти нужный ав-
тобус?

Останавливаются 
у входа в парк

Всего изменениям под-
вергли восемь автобусных 
маршрутов, включая пять 
маршрутов ГУП «Мос-
гортранс» и три маршру-
та коммерческих перевоз-
чиков.

Маршруты №40 (ме-
тро «Сокольники» — за-
вод «Красный путь»), №75 
(дворец спорта «Сокольни-
ки» — кадетский корпус), 
№122 (метро «Сокольни-
ки» — метро «Лубянка») и 
№140 (метро «Сокольники» 
— 6-й Лучевой просек) те-
перь следуют по Сокольни-
ческому Валу и на нём же 
разворачиваются без заезда 
на Сокольническую пло-
щадь. Остановка «Метро 
«Сокольники» всех четы-
рёх маршрутов перенесена 
с Сокольнической площа-
ди к главному входу в парк 
«Сокольники».

Туда — 
по Сокольнической 
Слободке, обратно — 
по Маленковской

Иное изменение получи-
ли четыре других автобус-
ных маршрута: №78 (дво-
рец спорта «Сокольни-
ки» — площадь Земляной 
Вал), №265 (Рижский вок-
зал — метро «Бульвар Ро-
коссовского»), №716 (дво-
рец спорта «Сокольники» — 
посёлок Восточный) и №975 
(метро «Сокольники» — 
МГУПИ). Машины этих 
маршрутов от Русаковской 
улицы до Сокольнического 

Вала едут по улице Соколь-
ническая Слободка, а обрат-
но — по Маленковской ули-
це. Остановка этих маршру-
тов «Метро «Сокольники» 
перенесена с площади на 

Русаковскую улицу, прямо 
ко входу в метро.

Трамваям перенесли 
остановки

Все трамваи в районе ме-
тро «Сокольники» ходят 
по своим прежним трас-
сам, пришлось лишь не-
много сместить остановки.

Остановку «Метро «Со-
кольники» трамваев №7 
(Тверская Застава — ме-
тро «Бульвар Рокоссовско-
го») и №13 (Каланчёвская 
улица — детский санато-
рий) при движении в сто-
рону центра отнесли чуть 
назад — к дому 1 на ули-
це Стромынке. Посадка в 
трамваи №45 (Сокольни-

ческая застава — Новокон-
ная площадь) и №Б (Со-
кольническая застава — 
Курский вокзал) проис-
ходит теперь тоже совсем 
рядом, но за углом — во 2-м 
Полевом переулке.

Остановка «Метро «Со-
кольники» для автобу-
сов №т32 (Гаражная ули-
ца — Уссурийская улица), 
№332 (трамвайное депо 
им. Русакова — больница 
Соколиной Горы) и трол-
лейбусов №14 (платформа 
Северянин — Электроза-
водский мост), №41 (Ком-
сомольская площадь — Ус-
сурийская улица) перено-
сится вперёд, к дому 31 на 
Русаковской улице (ТЦ 
«Сокольники» недалеко от 

Сокольнической площа-
ди). У этих четырёх марш-
рутов трассы также оста-
ются неизменными.

Приятная новость

 — Как у трамваев, так и 
у троллейбусов и автобу-
сов, включая и те, марш-
руты которых измене-
ны, расписание осталось 
прежним, должны сохра-
ниться обычные интерва-
лы движения, — сообщи-
ли в ГУП «Мосгортранс».

Изменения сделаны на 
весь период работ, вносить 
новые коррективы в схе-
мы движения в ходе стро-
ительства не планируется.

Василий ИВАНОВ

ТРАНСПОРТ

Стройка автобусам 
не помеха У будущего метро «Стромынка» 

маршруты изменили, 
но сохранили интервалы

Аварийные 
общежития 
должны остаться 
в прошлом

Жители Восточного 
округа знают о проблеме 
аварийных общежитий, а 
также о том, что нам об-
щими усилиями удалось 
включить эти дома в про-
грамму реновации. Это 
стоило немалых усилий, 
но теперь у жителей ава-
рийных домов появилась 
надежда.

Если по домам, распо-
ложенным на 7-й Парко-
вой улице, нам удалось 
получить рекоменда-
цию Мосжилинспекции о 
включении этих домов в 
первый этап реализации 
программы реновации, 
то с Электрозаводской, 
12, ситуация пока обсто-
ит сложнее. Поскольку об-
щежитие расположено в 
районе Преображенское, 
где по сей день не опреде-
лены стартовые площад-
ки по программе ренова-
ции, жильцы опасаются, 
что их переезд будет от-
ложен на неопределён-
ный срок.

Люди хотят как мож-
но скорее переехать из 
аварийного жилья, при-
чём большинство соглас-
ны переехать даже в со-
седние районы. Эту готов-
ность люди подтвердили 
подписями под обраще-
нием в мою приёмную. 
Я в свою очередь напра-
вил депутатский запрос 
на имя заместителя мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 
и строительства Марата 
Шакирзяновича Хуснул-
лина. Мы просим в рам-
ках программы ренова-
ции рассмотреть возмож-
ность первоочередного 
расселения жителей, под-
писавшихся под обраще-
нием, в районы, гранича-
щие с районом Преобра-
женское.

Аварийное жильё — это 
досадный пережиток про-
шлого, программа ренова-
ции дала надежду жиль-
цам подобных домов и в 
Восточном округе, и мы 
неуклонно, шаг за ша-
гом движемся к решению 
проб лемы. Отдельно от-
мечу, что в этом процес-
се у нас есть полное взаи-
мопонимание с префекту-
рой округа и это даёт ос-
нование полагать, что мы 
добьёмся результата.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

Временная 
схема 
движения будет 
действовать 
два года, пока 
не построят 
станцию метро 
«Стромынка»
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Я работаю на ал-
лее Первой Маёв-
ки. Здесь идёт 

строительство дороги, 
и пройти к платформе 
Вешняки крайне сложно. 
Временный проход пред-
ставляет собой шаткий 
деревянный настил и 
очень плохо освещён.

Марина Михайловна, 
ул. Суздальская, 22

Корреспондент газеты 
испытала на себе проч-
ность временного насти-
ла рядом с платформой 
Вешняки, где идёт строи-
тельство участка Северо-
Восточной хорды. Путе-
шествие было небезопас-
ным: настил под ногами 
ходил ходуном, на досках 
намёрз лёд. 

— Идти здесь тяжело, 
особенно когда стемне-
ет. Освещение слабое, на-
стил неровный. Сегодня, 
например, очень скольз-
ко, а дорожка ни песком, 
ни гравием не посыпана, 
— жалуется проходящая 
мимо пожилая пенсио-
нерка. — Только и смо-
три, чтобы не упасть и не 
покалечиться.

А ведь для большин-
ства людей это ежеднев-
ный путь из дома на ра-
боту или по делам.

Генподрядчик строи-
тельства — ОАО «МИСК». 
Работы выполняет под-
рядная организация ООО 

«Лидер строительных тех-
нологий». Как сообщили 
в управе района Вешня-
ки, районные власти на-
ходятся в постоянном вза-

имодействии со строите-
лями для оперативного 
решения проблем.

— В настоящее время на 
строительном объекте ра-

ботает аварийное освеще-
ние, — пояснили в упра-
ве. — Мы направили обра-
щение в ОАО «МИСК» для 
решения вопроса устрой-
ства более яркого времен-
ного освещения. Так-
же мы проследим, чтобы 
подрядчик своевремен-
но обновлял деревянный 
настил: он быстро при-
ходит в негодность, так 
как в некоторых местах 

по нему проезжает стро-
ительная техника. Будет 
усилен контроль за обра-
боткой дорожки проти-
вогололёдными матери-
алами.

Марина НИГМАТУЛИНА

  Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, корп. 2, 
стр. 2. Тел. (495) 918-7373. 
Эл. адрес: vesh@mos.ru

Временный проход у платформы 
Вешняки приведут в порядок

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  Пишите нам: pochta@newsvostok.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru Звоните: (495 681-3645

Как проверить 
воздух 
в квартире?

В квартире уже 
долгое время 
стоит неприятный 

запах непонятного проис-
хождения. Куда обра-
щаться, чтобы сделать 
анализ воздуха? 

Ирина Николаевна,
ул. 2-я Прогонная, 7

В территориальном от-
деле Управления Роспо-
требнадзора по ВАО со-
общили, что в плановом 
порядке пробы на содер-
жание в воздухе вредных 
веществ берутся только 
в новостройках при сда-
че объекта. В остальных 
случаях анализ воздуха 
в своей квартире житель 
может заказать на плат-
ной основе. 

Такую услугу оказы-
вают в Центре гигиены и 
эпидемиологии в городе 
Москве.

Там пояснили, что каж-
дый случай индивидуа-
лен и стоимость исследо-
ваний будет зависеть от 
количества проб возду-
ха и количества показа-
телей. Стандартный ана-
лиз включает в себя лабо-
раторные исследования 
на превышение в возду-
хе фенола, формальдеги-
да, а также 40 видов лету-
чих органических соеди-
нений. 

— Анализ может по-
казать, есть ли в воздухе 
превышение норм содер-
жания опасных веществ 
или нет. К сожалению, 
анализ не выявит источ-
ник неприятного запаха, 
— пояснила сотрудница 
центра. 

Наталия ОВЧИННИКОВА

 Роспотребнадзор по ВАО: 
ул. 2-я Владимирская, 46, корп. 2. 
Тел. горячей линии (495) 368-
2080, секретарь: (495) 368-2005.
ФБУЗ «Центр гигиены и эпиде-
миологии в городе Москве»: 
(495) 616-7057

Я пенсионерка, 
живу одна. Имею 
ли я право на льго-

ту при оплате теле-
антенны?

Мария Дмитриевна, 
10-я Парковая ул.

В ОАО «Ростелеком» 
сообщи ли, что льго-
ты по оплате за услугу 

«Аналоговое ТВ» — 50% 
от установленного та-
рифа — предоставляют-
ся малоимущим одино-
ко проживающим пен-
сионерам, получающим 
субсидию на оплату жи-
лья и коммунальных ус-
луг; одиноко проживаю-
щим инвалидам (поста-
новление Правительства 

Москвы от 29.03.2005 г. 
№170-ПП). 

Также льгота предостав-
ляется семье, состоящей 
из пенсионеров, получа-
ющих субсидию на опла-
ту жилья и коммуналь-
ных услуг (постановление 
Правительства Москвы от 
16.10.2007 г. №917-ПП).

Маргарита ИВАНОВА

Кому положена льгота на телеантенну

В гололёд и метель ходить 
по таким мосткам небезопасно

В управе сообщили, что усилят 
контроль за обработкой 
дорожки противогололёдными 
материалами
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
shop@zbulvar.ru

Интернет-магазин рекламы orzb.ru

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

На портале «Активный 
гражданин» продолжается 
голосование по обновлён-
ным территориям отдыха 
и развлечения Восточного 
округа. Жители округа мо-
гут выбрать любую из пяти 
представленных территорий 
и оценить проведённые там 
работы.

По данным, представ-
ленным на портале «Актив-
ный гражданин», на сегод-
няшний день в голосовании 
приняли участие более 20 
тысяч жителей округа. По-
ложительную оценку благо-
устройству парка «Южный» 
в районе Восточный (пере-
сечение Западной улицы 

с улицей 9 Мая) дали 96% 
участников голосования. 
Также почти 96% активных 
граждан из ВАО понрави-
лось, как благоустроили 
парк у Владимирского пру-
да (Перово, Электродная 
улица). 94% жителей округа 
довольны проведёнными ра-
ботами в парке «Бульвар на 
Зелёном проспекте» (Перо-
во), а 87% проголосовавших 
положительно оценили об-
новлённый бульвар Марша-
ла Рокоссовского в районе 
Богородское. Благоустрой-
ством ТПУ «Семёновская» 
(Соколиная Гора) остались 
довольны почти 93% участ-
ников голосования.

Отдать свой голос за тот 
или иной парк могут все же-
лающие жители Восточно-
го округа. Для этого необ-
ходимо зарегистрироваться 
на портале «Активный граж-
данин» и указать свой адрес 
проживания.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Жители ВАО могут поставить оценку 
благоустройству парков округа
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Мне 86 лет, мужу 
— 88. В собствен-
ности — малога-

баритная квартира общей 
площадью 37 кв. метров. 
До сентября 2017 года 
муж работал, и мы полу-
чали льготу на кап ремонт 
на одного собственника 
старше 80 лет — на 33 кв. 
метра. За оставшиеся че-
тыре метра нам начисляли 
полную стоимость. Когда 
муж уволился, я со всеми 
документами пошла в 
МФЦ, чтобы переофор-
мить льготу за капремонт 
на нас двоих — неработа-
ющих пенсионеров стар-
ше 80 лет. Но мне отказа-
ли.

Нина Александровна,
Перовский пр., 9

К категориям соб-
ственников, которым по-
лагается льгота на взнос 
за капремонт, относятся 
семьи, состоящие только 
из неработающих пенси-
онеров старше 80 лет.

По информации Го-
родского центра жилищ-
ных субсидий г. Москвы, 
льготы при оплате взноса 
на капремонт предостав-
ляются исходя из стан-
дарта нормативной пло-
щади жилого помеще-
ния, используемой для 
расчёта субсидий. Для 
одиноко проживающего 
гражданина — 33 кв. ме-
тра, для семьи из двух че-
ловек — 42 кв. метра, для 
семьи из трёх и более че-
ловек — 18 кв. метров на 
человека.

Таким образом, семье 
пенсионеров с Перов-
ского проезда положена 
льгота по оплате взноса 
на капремонт на семью 
из двух неработающих 
собственников старше 
80 лет в размере 100% 
на всю площадь их квар-

тиры — 37 кв. метров.
Редакция передала об-

ращение жительницы с 
её контактами в пресс-
службу центров госус-
луг г. Москвы с прось-
бой разобраться. После 
проверки выяснилось, 
что жительнице отказа-
ли неправомерно.

— С 1 декабря 2017 года 
льгота на капремонт дей-
ствует на всю площадь 
квартиры заявительни-
цы, — сообщили в пресс-
службе ведомства. — 
Центр госуслуг прино-
сит свои извинения жи-
тельнице.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Льготы при оплате 
взноса на  капремонт 
предоставляются исходя 
из стандарта нормативной 
площади жилья

Кто поможет получить  
льготу на капремонт

Социальная норма 
составляет:
• для одиноко прожива-

ющего гражданина — 
33 кв. метра; 

• для семьи из двух чело-
век — 42 кв. метра; 

• для семьи из трёх и 
более человек — 18 кв. 
метров на человека. 

Регламентирующие 
документы: 
Закон г. Москвы от 
23.03.2016 г. №10;
постановление Пра-
вительства Москвы 
от 5.04.2016 г. №161-ПП.

На моём этаже 
не замазаны меж-
панельные швы. 

От этого в моей квартире 
сильно дует по полу, а впе-
реди — морозы. Куда обра-
щаться, чтобы швы отре-
монтировали?

Людмила Сергеевна, 
ул. Красный Казанец, 3, корп. 5

Меж панельные швы 
приводит в порядок управ-
ляющая компания в рам-
ках текущего содержания 
дома. В случае дома 3, корп. 
5, на улице Красный Каза-
нец это ГБУ «Жилищник 
района Вешняки». Первый 
заместитель руководителя 
«Жилищника» Александр 
Цурцумия заверил: прось-

ба жительницы обязатель-
но будет выполнена. 

— Дам поручение, что-
бы сегодня-завтра инже-
неры занялись этим вопро-
сом, — сообщил Александр 
Цурцумия. 

Работу по герметизации 
швов в доме 3, корп. 5, на 
улице Красный Казанец 
«Жилищник» сделал на 
следующий день после об-
ращения редакции.

— Утром пришли специ-
алисты, осмотрели швы и 
за полчаса их отремонти-
ровали. Теперь у меня в 
квартире тепло, зима не 
страшна, — рассказала ав-
тор обращения в редакцию 
Людмила Сергеевна.

Роман ФЛЕЙШЕР

Между домами 
29 и 27 расположе-
на детская площад-

ка, но на ней нет освеще-
ния. А рядом — спортивная 
площадка, на которой стоят 
четыре фонаря, но ни один 
не работает. 

Вячеслав Михайлович,
ул. Лухмановская, 29

— В управе уже есть об-
ращение от жителей этих 
домов об освещении дет-
ской площадки. Сфор-
мирован и перечень дво-
ров, которые нуждаются 
в освещении, — пояснила 
первый зам. главы управы 
района Косино-Ухтомский 
по вопросам ЖКХ Людми-
ла Богачёва. — Вопрос о до-
полнительном освещении 
будет решаться после полу-
чения информации о фи-
нансировании этих работ 
на 2018 год.

А по поводу неработаю-
щих фонарей на спортив-
ной площадке на Лухма-
новской выяснилось, что 
жители одного дома по-

жаловались, что на осве-
щённой спортплощадке 
поздними вечерами гром-
ко шумят полуночные лю-
бители спорта, и попроси-
ли отключить фонари. По-
сле чего жители, приходя-
щие на спортплощадку по 
вечерам погонять мяч, по-
требовали восстановить 
освещение. 

Фонари на спортплощад-
ке работают по режиму го-
родского наружного осве-
щения: включаются с насту-
плением сумерек и горят до 
утра. В управе района наш-
ли компромиссное решение, 
которое устроит большин-
ство жителей этого двора. 
Фонари на спортплощадке 
включат, но для соблюде-
ния тишины и покоя жите-
лей домов после 23.00 осве-
щение будут выключать. 

Марина НИГМАТУЛИНА

 Управа района Косино-
Ухтомский: ул. Б.Косинская, 20. 
Тел. (495) 700-0401. 
Электронная почта: 
vao-kos_uht@mos.ru

Почему не горят фонари 
на спортплощадке на Лухмановской?

Межпанельные швы в доме на улице 
Красный Казанец отремонтировали

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru,       
  redaktor-2017@yandex.ru 
Звоните: (495) 681-3645
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В Измайлове ограбили 
коллекционера

Коллекционер, собираю-
щий старинные предметы, 
пришёл продать часть экс-
понатов на «Вернисаж в Из-
майлове». Стоило ему на ми-
нуту отвлечься, как с прилав-
ка пропал дорогой альбом с 
коллекционными медальо-
нами. Продавец обратился 
в полицию. Стражи поряд-
ка нашли злоумышленника, 
прочёсывая «Вернисаж в Из-
майлове». Альбом вернули 
хозяину. В отношении похи-
тителя, 47-летнего приезже-
го из Северной Осетии, уже 
судимого за кражу, возбуж-
дено уголовное дело.

Украл тушёнку со склада 
в Новогирееве

Со склада на Кусковской 
улице пропало 30 коробок с 
тушёнкой стоимостью 380 
тыс. рублей. Директор об-
ратился в полицию. Зло-
умышленника, 22-летнего 
приезжего из Узбекиста-
на, задержали. Оказалось, 
раньше он работал на скла-
де разнорабочим, а потом 
уволился. Вскоре после это-
го он приехал на склад с дву-
мя знакомыми. Они вывезли 
тушёнку с территории и пе-
репродали. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «кра-
жа». Двое похитителей нахо-
дятся в розыске. 

Ограбил женщину 
в Ивановском

Жительница улицы Моло-
стовых возвращалась вече-
ром домой. За ней в лифт за-
шёл мужчина. Когда лифт 
остановился на этаже, не-
знакомец попробовал вы-
рвать у неё сумочку, но не 
сумел. Женщина выбежала 
из лифта и начала звонить в 
квартиры. Испугавшись, зло-
умышленник скрылся. Че-
рез 10 минут на улице Ста-
леваров он вырвал сумоч-
ку с деньгами, банковскими 
картами и документами из 
рук прохожей и сбежал. Его 
задержали через несколько 
дней на той же улице. В отно-
шении 34-летнего местного 
жителя возбуждено уголов-
ное дело по статье «грабёж».

Алёна КАЛАБУХОВА

  ХРОНИКА

Открытая спираль — 
самая опасная

— Среди обогреватель-
ных приборов самыми 
небезопасными можно 
назвать различные виды 
тепловых вентиляторов 
— «ветерков», а так же 
обогреватели с откры-
той спиралью накалива-
ния. Часто они и стано-
вятся причиной пожара, 
— рассказывает старший 
инженер 2-го РОНПР 
Управления по ВАО ГУ 
МЧС России по г. Мо-
скве Максим Кудрявцев.

Житель Северного Из-
майлова сушил над обо-
гревателем с открытой 
спиралью мокрые вещи. 
Вскоре ткань не только 
высохла, но и загорелась. 
Итог — пожар в квартире.

— Электрообогревате-
ли нельзя оставлять без 
присмотра, в случае воз-
горания владелец сможет 
быстро их потушить, — 
говорит Максим Ку-
дрявцев. — Прежде все-
го н у ж но вык лючить 
прибор из сети, если нет 
возможности выдернуть 
шнур из розетки, нужно 
обесточить всю кварти-
ру — выключить тумблер 
в электрощите. 

Электрогрелка 
может загореться

Самыми безопасны-
ми являются конвекци-
онные и инфракрасные 
обогреватели: их нагре-
вательные элементы пол-
ностью закрыты от попа-
дания посторонних пред-
метов.

Масляные обогревате-
ли тоже безопасны, они 
закрытые, новые модели 
имеют колёсики. 

Но и масляные обогре-
ватели могут загореться, 
например из-за полом-
ки прибора или если, 
вопрек и требовани ям 
безо пасности, сушить 
на них вещи. Например, 
в Перове к пожару при-
вела именно неисправ-
ность в масляном обо-
гревателе: от очага по-
жара загорелись обои и 
шторы, но хозяин успел 

потушить пламя до при-
езда пожарных.

Включать 
сразу в розетку

Сейчас большое рас-
пространение получили 
термоодеяла и электро-
грелки. Пожилая жи-
тельница Сокольников 
лечила суставы прогре-
ванием с использовани-

ем такого прибора. Пока 
она спала, некачествен-
ный прибор загорелся 
из-за скачка напряже-
ния, пенсионерка полу-
чила ожоги.

Поэтому специалисты 
советуют, выбирая обо-
греватель в магазине, об-
ратить внимание на ка-
чественные фирменные 
модели, которые имеют 
систему автоматическо-
го отключения в случае 
падения или перегрева.

Не стоит включать обо-
греватель в «пилот»: они 
часто коротят, лу чше 
подк лючить обогрева-
тель сразу в розетку.

Анна САХАРОВА

Спираль открытая — 
дёшево и опасно 

  ДТП

Врезался в столб 
на Измайловском шоссе

10 декабря в начале вто-
рого ночи водитель «Шко-
ды Рапид» ехал по Измай-
ловскому шоссе со стороны 
Вернисажной улицы в на-
правлении Главной аллеи. 
Недалеко от метро «Пар-
тизанская» он врезался в 
фонарный столб. При этом 
66-летний пассажир «Шко-
ды» получил ушиб грудной 
клетки. Мужчину увезли в 
больницу. 39-летний води-
тель «Шкоды» от медосви-
детельствования на состо-
яние опьянения отказался. 
Как выяснилось, прав у него 
не было: он был лишён их 
ещё в октябре.

Столкнулись 
на улице Бирюсинке

10 декабря около девя-
ти утра мужчина, управляя 
автомобилем «Форд Си-
Макс», двигался по Щёл-
ковскому шоссе со стороны 
Уральской в направлении 
Монтажной. На перекрё-
сток с улицей Бирюсин-
кой он выехал на красный 
свет, и «Форд» столкнулся 
с автомобилем ВАЗ-2115, 
выезжавшим с Бирюсинки 
в сторону 3-й Парковой. В 
результате водитель ВАЗа 
получил ушибы плеча и бе-
дра, а пассажир этой же ма-
шины — сотрясение мозга и 
ушибы. Пострадавших увез-
ли в лечебные учреждения.

Пострадал 
у метро «Выхино»

11 декабря в полови-
не первого ночи 57-летний 
водитель автобуса ЛиАЗ 
841-го маршрута (3-й квар-
тал Люберецких полей — ме-
тро «Выхино») высадил пас-
сажиров на конечной у ме-
тро. После этого, поворачи-
вая с Вешняковской улицы 
направо на площадку отстоя 
автобусов, он сбил молодо-
го человека, переходивше-
го проезжую часть по не-
регулируемому пешеходно-
му переходу. Пешеход полу-
чил сотрясение мозга и ушиб 
бедра. Скорая доставила по-
страдавшего в больницу.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

Электрогрелка загорелась 
из-за скачка напряжения, 
и пенсионерка получила ожоги

Как выбрать надёжный обогревательный прибор

34
53

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



11Декабрь 2017  №47 (230) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

Р
овно три года 
назад, 18 дека-
бря 2014 года, на 
колокольню ещё 
недост роенно-

го храма Преображения 
Господня на Преобра-
женской площади подня-
ли освящённые колокола.

— Мы решили немно-
го поторопить события, 
чтобы при освящении 
храма колокола уже зво-
нили в полную силу, — 
вспоминает настоятель 
храма протоиерей Борис 
Потапов.

Ваш выход, 
большой колокол

Преображенскому хра-
му повезло. Над акусти-
кой и дизайном его ко-
локолов работали одни 
из самых титулованных 
специалистов в стране — 
Игорь Коновалов и Кон-
стантин Мишуровский. 
Один — старший зво-
нарь Московского Крем-
ля, должность другого — 
просто звонарь Кремля. 
Это они звонят в самые 
торжественные дни, ска-

жем, во время инаугура-
ции президента, интро-
низации патриарха или 
визита королевы Англии 
Елизаветы II.

Именно они, работая 
над обустройством ко-
локольни Преображен-
ского храма, предложи-
ли ряд новшеств, сделав-
ших вновь построенную 
колокольню уникаль-
ной. Точнее, это не нов-
шества, а возврат к тради-
циям. Специалисты вос-
становили правильное 
расположение колоколов 
по образцам древних рус-
ских храмов.

— У дореволюционных 
колоколен большой ко-
локол — благовест — был 
вынесен в проём коло-
кольни так, что был виден 
с земли, а звонарь стоял 
внутри колокольни. По-
этому когда звонил бла-
говест, то звуковая вол-
на, не встречая на своём 
пути препятствий в виде 
колонн звонницы, про-
стиралась на много ки-
лометров. На первом пла-
не был артист-колокол, а 
не звонарь, — рассказы-

вает Константин Мишу-
ровский.

При обустройстве коло-
кольни Преображенского 
храма Константину уда-
лось убедить проектиров-
щиков вынести крупный 
колокол весом 2 тонны в 
проём.

Звон получился удиви-
тельным, по словам Кон-
стантина, одним из луч-
ших в Москве. Колоколь-
ня как будто заговорила.

Не в серебре дело

Сейчас на колокольне 
Преображенского храма 
10 колоколов общим ве-
сом более 9 тонн. 

Они были отлиты на 
Воронежском колоколь-

ном заводе из чистой ко-
локольной бронзы, кото-
рая начинает петь даже от 
хлопка в ладоши.

— Ходят легенды, что 
самые звонкие колоко-
ла получаются, если до-
бавить в сплав серебро. 
Это басни: у серебря-

ных колоколов ужасный 
звук. Изумительно зву-
чит бронза, в которой 80% 
меди и 20% олова, — гово-
рит Константин. 

Интересно, что Кон-
стантин следил за ли-
тьём и сделал пробный 
звон преображенских ко-
локолов прямо на литей-
ном заводе. И очень обра-
довался, обнаружив, что 
звучание самого большо-
го колокола весом 6 тонн 

повторяло звук колокола 
звонницы Ивана Велико-
го на Соборной площади 
Московского Кремля.

Львы и гербы

Колокола даже внешне 
выглядят по-старинному. 
Когда Игорь Коновалов 
разрабатывал проект, он 
предварительно изучил, 
как выглядели колокола 
эпохи Преображенского 
полка. Поэтому в оформ-
лении колоколов есть 
орнаменты XVII века — 
львиные головы и гербы 
Преображенского полка. 

У храма это первые 
«родные» колокола. До 
того как церковь взорва-
ли в 1964 году под пред-
логом прокладки метро, 
в храме звонили трофей-
ные западноевропейские 
колокола.

Послушать, как поют 
колокола храма на Преоб-
раженке, можно утром по 
воскресеньям, по празд-
ничным дням и перед все-
нощным бдением. Играет 
звонарь Анна Хвостова.

Мария ГУСЕВА

ОБЩЕСТВО

У Благовеста на Преображенке 
древнерусский «акцент»

До того как церковь 
взорвали в 1964 году, 
здесь звонили в трофейные 
западноевропейские 
колокола

Голоса колоколам ставили звонари Московского Кремля
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Дата Руководитель Тема

13 декабря
Семёнов Дмитрий Александрович — начальник Объединения административно-технических 
инспекций города Москвы

«О результатах обследований объектов зимнего отдыха и их готовности 
к эксплуатации в зимний период»

19 декабря Гуляев Николай Алексеевич — руководитель Департамента спорта и туризма города Москвы «Проведение чемпионата мира по футболу-2018»

20 декабря
Кульбачевский Антон Олегович — руководитель Департамента природопользования и охраны 
окружающей среды города Москвы

«Итоги проведения Года экологии в Москве»

20 декабря Бочкарёв Андрей Юрьевич — руководитель Департамента строительства города Москвы
«Об итогах реализации Адресной инвестиционной программы 
в 2017 году»

20 декабря
Жидкин Владимир Фёдорович — руководитель Департамента развития новых территорий 
города Москвы

«Новая Москва — итоги 2017 года»

20 декабря
Калина Исаак Иосифович — министр Правительства Москвы, руководитель Департамента 
образования города Москвы

«О развитии московских школ»

25 декабря

Акимов Юрий Николаевич — руководитель Департамента по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности города Москвы «О Дне спасателя и задачах пожарно-спасательных подразделений 

города Москвы»Денисов Илья Павлович — начальник Главного управления МЧС России по городу Москве

Информационный центр Правительства Москвы сообщает о предстоящих пресс-конференциях 
руководителей отраслевых подразделений

Константин Мишуровский предложил 
сделать главным колокол, а не звонаря

В храм 
на Красноярской 
привезут уникальный 
образ Серафима 
Саровского

Образ-портрет Серафима 
Саровского прибудет в храм 
Сергия Радонежского в Голья-
нове 23 декабря. Строго гово-
ря, это не икона: изображение 
старца лишено привычного 
для икон сияющего нимба, и 
надписей на старославянском 
тоже нет. Однако православ-
ные этот портрет почитают и 
молятся перед ним. Как такое 
возможно?

— Возможно, — отвеча-
ет настоятель гольяновского 
храма отец Пётр. — Мне лич-
но известно о двух образах-
портретах Серафима Саров-
ского. Один почитают в нью-
йоркском монастыре Новое 
Дивеево, расположенном на 
Манхэттене. Второй — как раз 
тот, который прибудет к нам 
из Нижнего Новгорода. Он не 
«приписан» ни к одному из 
православных храмов, но яв-
ляется святыней нескольких 
крестных ходов в Нижегород-
ской области. Всё остальное 
время он путешествует по Рус-
ской земле из храма в храм.

Как рассказал отец Пётр, 
само появление таких «не-
классических» икон — явле-
ние уникальное, и оно проч-
но связано с именем осно-
вателя Дивеевской обители 
иеромонаха Серафима. Не 
секрет, что очень многие ещё 
при жизни считали старца Се-
рафима святым. А как сохра-
нить образ святого, если фо-
тография ещё не изобретена? 
Вот и писали портреты, ведь 
среди духовных чад батюшки 
Серафима было много людей, 
мастерски владевших кистью.

Образ пробудет в храме на 
Красноярской до 21 января.

Алексей НИКИТИН
hramsergiya.moseparh.ru,
улица Красноярская, напротив 
дома 11
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«Останусь жив — 
узнаю всё про Пушкина»
Такой зарок дал житель Преображенского, оказавшись в 1941-м в имении Гончаровых под Калугой

Ж
итель Халту-
ринской ули-
цы А нд рей 
Ч е р к а ш и н 
в юности и 

не подозревал, что всю 
жизнь посвятит Алексан-
дру Сергеевичу Пушкину. 
Пушкиноведом стала и его 
дочь, Лариса Анд реевна. А 
началось всё в годы Вели-
кой Отечественной вой-
ны.

Хобби военного

Перед войной Андрей 
Черкашин был рабочим в 
железнодорожном депо в 
Иркутске. В 1939 году его 
призвали в армию. 

— В декабре 1941-го он 
воевал под Калугой, — рас-
сказывает Лариса Андре-
евна. — Увидел какое-то 
здание, спросил местного 
жителя, что это. Ему отве-
тили, что это музей-усадь-
ба «Полотняный Завод», 
имение Гончаровых, что 
здесь выросла Наталья Ни-
колаевна, бывал Пушкин. 
И, по словам отца, ему ста-
ло так стыдно, что он вою-
ет за свою страну, но даже 
не знает её историю! И он 
дал зарок, что если уцелеет 
на фронте, то свою жизнь 
посвятит Пушкину.

Он выжил и про обеща-
ние не забыл.

Родственник 
Лермонтова и Толстого

— Он начал читать био-
графию Пушкина и по-
нял, что в ней много бе-
лых пятен, — говорит Ла-
риса Андреевна. — Стал 
уточнять, ходить в би-
блиотеки, ездить в архи-
вы. Решил составить ро-
дословное древо Пушки-

на. Оказалось, что до него 
этого никто не делал. Да и 
вообще тогда, в 1950-х го-
дах, это было непопуляр-
но и не приветствовалось. 

Дома поначалу посме-
ивались над хобби гла-
вы семьи. Но со временем 
оно принимало всё более 
серьёзный вид. К 1990-м 
годам на листах ватмана 
были имена около 3 ты-
сяч человек — начиная со 
времён Рюрика и до наших 
дней. Выяснилось много 
неожиданного. 

— Например, отец уста-
новил, что и у Пушкина, 
и у Натальи Николаев-
ны в роду был Александр 
Невский. Что поэт — род-
ственник Юрия Долго-
рукого, Дмитрия Пожар-
ского, Михаила Кутузова. 
У Александра Сергеевича 
в роду 12 святых по мате-
ринской линии, — расска-
зывает Лариса Андреевна. 
— Оказалось, что матери 
Пушкина и Льва Толсто-
го — четвероюродные сё-
стры. Что у Пушкина были 
общие предки с Лермонто-
вым. Есть родство с Гого-
лем. Отец говорил, что ро-
дословная Пушкина — это 
фактически родословная 
России.

Правнук Александра 
Сергеевича

Андрей Андреевич по-
знакомился и подружил-
ся с одним из правнуков 
поэта — Григорием Гри-
горьевичем. Тот тоже был 
фронтовиком, вместе с 
Черкашиным они позже 
выступали, рассказывая 
о Пушкине. 

— Григорий Григорье-
вич был удивительно по-
хож на Александра Сер-

геевича, — говорит Лари-
са Андреевна. — Кстати, 
ещё младенцем его успел 
подержать на руках сын 
Пушкина. Так что не так 
уж далеко всё это от нас.

«Реабилитировала» 
Гончарову

В 1980-х научные изыс-
кания Черкашина высоко 
оценили литературоведы, 
ему присвоили звание за-
слу женного работни-
ка культуры. В 2000 году 
Международный центр 
исследования малых пла-
нет в Кембридже утвердил 
для одной из планет, вра-
щающейся между орби-
тами Марса и Юпитера, 
название  Черкашин. Од-
нажды родные Черкаши-
на при поддержке местной 
общественности даже об-
ращались с предложением 
переименовать Халтурин-
скую улицу в улицу Чер-
кашина. Но идея заглохла. 

Пушкиноведом со вре-
менем стала и дочь Андрея 
Андреевича.

— У меня было обра-
зование совсем в другой 
сфере, — говорит она. — 

Но отец попросил, чтобы 
ему кто-то помогал. Мне 
не хотелось: думала, что 
о Пушкине известно уже 
всё. 

Оказалось, не всё. Лари-
се Андреевне, к примеру, 
удалось открыть многое 
в биографии супруги по-

эта. Она нашла в архивах 
единственное её стихотво-
рение. В Петербурге обна-
ружила переписку Ната-
льи Николаевны с Плет-
нёвым и опубликовала её 
письма. Многое дочь Чер-
кашина сделала для «реа-
билитации» Натальи Гон-

чаровой, которую до сих 
пор многие считают не-
достойной поэта. 

Андрей Черкашин умер 
в начале 1990-х. Но Пуш-
кин «не отпускает» его се-
мью до сих пор.

— Мои внуки росли со 
мной и постоянно слы-
шали про Пушкина, — 
говорит Лариса Андреев-
на. — Первые слова у них: 
«мама», «папа», «Пуш-
кин». И на многих их дет-
ских рисунках есть Пуш-
кин. Для них он уже как 
член семьи.

Марина ТРУБИЛИНА

Черкашин установил, 
что и у Пушкина, 
и у Натальи Николаевны 
в роду был Александр Невский

В р а с п о р я ж ен и и 
№40150, выпущенном 
Департаментом город-
ского имущества города 
Москвы 27 ноября 2017 
года, в частности, гово-
рится:

1. Внести изменения в 
распоряжение Департа-
мента городского иму-
щества города Москвы от 
8 апреля 2016 года №7718 
«Об изъятии для госу-
дарственных нужд объ-
ектов недвижимого иму-
щества для целей строи-
тельства Северо-Вос-
точной хорды: участок 

от шоссе Энтузиастов 
до МКАД (от 4-го транс-
портного кольца до рай-
она Вешняки) (Восточ-
ный административный 
округ города Москвы)» 
(в редакции распоряже-
ния от 26 декабря 2017 
года №40772), дополнив 
приложение к распоря-
жению пунктами соглас-
но приложению к насто-
ящему распоряжению.

В приложении пере-
числены 4 объекта не-
движимого имущества, 
подлежащие изъятию. А 
именно:

1. Нежилое помещение 
с кадастровым номером 

77:03:0007003:14201, рас-
положенное по адресу: 
ул. Красный Казанец, 6, 
стр. 3.

 2. Бокс 48А с ка-
даст ровым номером 
77:03:0007010:1498, рас-
положенный по адресу: 
ул. Красный Казанец, 6. 

3. Бокс 48Б с ка-
даст ровым номером 
77:03:0007010:1619, рас-
положенный по адресу: 
ул. Красный Казанец, 6.

4. Гараж-бокс №4 с 
кадастровым номером 
77:03:0007010:2193, рас-
положенный по адресу: 
ул. Красный Казанец, 6, 
стр. 1.

Об изъятии недвижимого имущества
ОФИЦИАЛЬНО
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Листами ватмана 
с генеалогическим древом 
Пушкиных и Гончаровых 
были увешаны все стены 
в квартире Черкашина

Увлечение молодого офицера 
Пушкиным многие считали 
блажью
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Л
ыжный спорт по 
праву считается 
одним из самых 
популярных в 
России. Сегод-

ня он включает множе-
ство дисциплин, но в ос-
нове каждой, безусловно, 
остаётся мастерство ката-
ния на лыжах. На вопро-
сы о том, как новичку ос-
воить лыжи, ответил за-
ведующий кафедрой тео-
рии и методики лыжного 
и конькобежного спорта 
Российского университе-
та физической культуры 
на Сиреневом бульваре 
спортсмен и профессор 
Алексей Баталов.

1С чего начался 
лыжный спорт?

В России точкой отсчё-
та лыжного спорта счита-
ется 1895 год — тогда об-
разовался Московский 
клуб лыжников. Сегодня 
к лыжному спорту отно-
сятся семь основных дис-
циплин: гонки, прыжки 
с трамплина, двоеборье, 
которое объединяет эти 
направления, горные 
лыжи, биатлон, фристайл 
и сноуборд.

2Есть ли у ходьбы 
на лыжах 

противопоказания?
При катании на лыжах 

тренируются дыхатель-
ная, сердечно-сосудистая 
системы, опорно-двига-
тельный аппарат, заня-
тия на морозном воздухе 
закаляют — всё это спо-

собствует гармоничному 
развитию организма, так 
что вставать на лыжи ре-
комендуется как можно 
раньше. А противопока-
заний почти нет. В этом я 
убедился на личном при-
мере. Лет в четырнадцать 
ходил с друзьями гулять в 
лес, где меня продуло, и 
я заработал воспаление 
лёгких. Тогда врач мне 
сказал, что теперь для 
меня спорт, в особенно-
сти лыжный, закрыт. Но 
я начал профессиональ-
но заниматься лыжами и 
катаюсь до сих пор, а ро-
дился я в 1950 году, и мои 
лёгкие в полном порядке. 

3С чего начать 
тренировки?

Для начала надо на-
у читься просто сту-

пать на лыжах: это очень 
естественный процесс, 
по сути, обычная ходьба, 
только с палками и лыжа-
ми. Для освоения техни-
ки есть упражнение: надо 
сделать оборот вокруг но-
сков или пяток лыжи. 
Если правильно его вы-
полнить, на снегу оста-
нется круглый рисунок, 
напоминающий цветок. 
После этого можно про-
бовать скользить на од-
ной лыже. Для подъёма 
используют три техни-
ки. Их тоже легко объяс-
нить с помощью рисун-
ков на снегу. Самая про-
стая — «лесенка»: при-
ставные шаги по склону 
боком. Потом — «ёлочка» 
разведёнными в стороны 
лыжами попеременно. И 
самая быстрая — «полу-
ёлочка»: одна нога идёт 

прямо по колее, а вторая 
— по диагонали. 

4Как подобрать 
лыжи и смазку?

Есть два типа хода: 
классический и конько-
вый. Новичкам легче ос-
воить классический, так 
что и лыжи лучше взять 
под него. Они должны 
быть на 20-25 сантиметров 
выше роста человека. По-
добрать жёсткость помо-
жет такой приём. Обычно 
в магазинах есть тестовая 
поверхность. На неё нуж-
но встать двумя лыжами: 
средняя часть лыж — око-
ло 30 сантиметров — не 
должна касаться поверх-
ности. Тогда при оттал-
кивании вес спортсмена 
будет распределяться оп-
тимально. Для скольже-
ния сегодня лыжи нати-
рают парафином. Нович-
кам это не обязательно, а 
вот без смазок для сцепле-
ния не обойтись. Без них 
лыжи будут проскальзы-
вать, вам придётся силь-

нее напрягать руки, и вы 
не получите от катания 
никакого удовольствия. 
Для разной погоды раз-
работаны свои составы, 
вся информация об этом 
есть на упаковках. 

5 Насколько этот 
спорт затратен?

Лыжи — это один из 
самых доступных видов 
спорта в наших широтах. 
На первых порах можно 
обойтись без специальной 
экипировки: достаточно 
подобрать тёплую, не стес-
няющую движений одеж-
ду. Главное — чтобы мате-
риал был дышащим, а для 
детей — желательно непро-
дуваемым. Спорт совсем не 
травмоопасен, так что, на-
пример, шлем не понадо-
бится. Нужны будут пер-
чатки, шапочка и очки для 
солнечной или снежной 
погоды. Если вы даже не 
станете серьёзным спорт-
сменом, лыжные прогул-
ки принесут массу радости.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

СПОРТ

Лыжня всем 
возрастам покорна

Московские 
спасатели готовы 
обеспечить 
безопасность 
людей на зимних 
водоёмах

Московская городская 
система предупреждения 
и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций практиче-
ски готова обеспечить в 
зимний период безопас-
ность жителей на водоё-
мах.

— В нашем округе будет 
18 мест зимнего отдыха, — 
сообщил ведущий спе-
циалист службы ГОиЧС 
по ВАО Департамента 
ГОЧСиПБ Владимир Ста-
ростин. — Из них девять 
— на водных объектах.

Это Бабаевский пруд, 
Гол ья новск и й п руд, 
Красный пруд в Измай-
ловском парке, Нижний 
Майский и Путяевские 
пруды в парке «Соколь-
ники», озеро Белое, озеро 
Святое, Терлецкие пру-
ды, парк «Радуга», распо-
ложенный на Большом 
Графском и Итальянском 
прудах.

— Для постоянного 
зимнего купания в окру-
ге предусмотрены толь-
ко два места — Терлец-
кие пруды и Бабаевский 
пруд. В остальных местах 
традиционного зимнего 
отдыха предусмотрены 
только крещенские ку-
пания — это озера Белое, 
Святое, Красный пруд, 
Нижний Майский пруд, 
— подчеркнул Владимир.

Ни этой, ни прошлой 
зимой в округе не было 
случаев провала людей 
под лёд. Сейчас выходить 
на него ещё строжайше за-
прещено: лёд очень тон-
кий. Спасателями прово-
дятся профилактические 
беседы с рыбаками и от-
дыхающими, а на берегах 
водоёмов установлены ин-
формационные щиты и 
знаки безопасности «Вы-
ход на лёд запрещён».

— Не выходите на тон-
кий, неокрепший лёд, не 
проверяйте его на проч-
ность ударом ноги, — на-
помнил Владимир. — 
Случайно попав на не-
устойчивый лёд, немед-
ленно отойдите по своему 
следу к берегу скользящи-
ми шагами, не отрывая 
ног ото льда и расставив 
их на ширину плеч, чтобы 
нагрузка распределялась 
на большую площадь.

Безопасным считает-
ся лёд с зелёным или го-
лубоватым оттенком. Он 
образуется в морозную, 
безветренную и без осад-
ков погоду. Даже на тон-
ких участках такой лед 
проламывается не сразу, а 
«предупреждает» об опас-
ности расходящимися под 
ногами радиальными тре-
щинами. Вдвое меньше 
прочность белого льда. А 
матово-белый или с жел-
товатым оттенком лёд от-
кровенно опасен.

Алёна КАЛАБУХОВА

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Ф
от

об
ан

к 
Л

ор
и

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Пять вопросов о самом демократичном  зимнем виде спорта

В России точкой отсчёта 
лыжного спорта считается 
1895 год — тогда 
образовался Московский 
клуб лыжников

Ходьба на лыжах — самый 
демократичный вид спорта
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Путешествие в легенду 
на 11-й Парковой

Экскурсия для детей (6+) 
и взрослых пройдёт 22 де-
кабря в Измайловском лесо-
парке. Она называется «Эко-
Невидаль» и рассчитана на 
тех, кому интересно узнать о 
славянских легендах. Сбор в 
14.00 на площадке у входа 
в Измайловский лесопарк с 
11-й Парковой улицы. 

Концерт 
на Электрозаводской

Концертная программа 
группы Honey Jazz Choir под 
руководством Людмилы Ха-
ниной пройдёт 18 декабря 
в 19.00 в зале молодёж-
ного историко-культурно-
го центра «Особняк купца 
В.Д.Носова» (ул. Электро-
заводская, 12, стр. 1). Кол-
лектив лауреатов между-
народных и всероссийских 
джазовых конкурсов и фе-
стивалей представит ваше-
му вниманию новые дуэты, 
трио, хоровые песни. Стои-
мость билета — 100 рублей.

На Большой 
Черкизовской 
научат искать работу

Тренинг «Как найти ра-
боту молодому специали-
сту. Создание успешного 
резюме» пройдёт 19 дека-
бря в 19.00 в Российской 
государственной библи-
отеке для молодёжи (ул. 
Б.Черкизовская, 4, корп. 1). 
Участники узнают о ситуа-
ции на рынке труда молодых 
специалистов. Обязательна 
регистрация на сайте www.
rgub.ru в разделе «Афиша».

Игровой кружок открылся 
в Измайловском парке

В Измайловском парке 
культуры и отдыха начал 
работу бесплатный дет-
ский (от 6 до 10 лет) кружок 
«Игровая экология». Ребят 
ждут знакомство с основа-
ми естествознания, мастер-
классы. Занятия проходят 
каждую субботу в 16.00 в 
детском досуговом центре 
«Светлячок» (вход в парк со 
стороны метро «Партизан-
ская», сразу за площадкой 
аттракционов «Аттра парк»).

Алексей ТУМАНОВ

   АФИША

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

В 
галерее «Измайло-
во» открылась вы-
ставка «Пейзаж в 
переработке», за-
вершающая ху-

дожественную програм-
му Года экологии. Уча-
стие в ней приняли 10 со-
временных художников. 
Каждый их них выбрал из-
вестную картину из Новой 
Третьяковской галереи и 
создал свою интерпрета-
цию сюжета из подручных 
средств.

— Например, «Красные 
стволы» Ксении Эндер в 
работе Дарьи Кротовой 
превращаются в гигант-
ский штрихкод, сделан-
ный из пластиковых бу-
тылок и фрагментов сго-
ревшей дачи. Ассамбляж 
А лександры Кузнецо-
вой «Пейзаж в движении» 
создан из красочных дере-

вянных игрушек на вра-
щающихся осях. Посе-
тители смогут покрутить 
эти игрушки, чтобы соз-
дать собственное изобра-
жение, — рассказала ру-
ководитель галереи Ма-
рия Сикирина. 

Большинство работ — 
интерактивные. Напри-
мер, группа «ЕлиКука» 
приготовила инсталля-
цию «Парниковый эф-
фект». Чтобы прочувство-
вать атмосферу экологиче-

ской катастрофы, посети-
телям выдадут наушники 
со звуковым сопровожде-
нием. А Дмитрий Булны-
гин обратился к пробле-
ме загрязнения природ-
ных уголков. Он создал 
из строительных тентов, 
баннеров и старой одеж-
ды искусственную пеще-
ру. Внешне она выглядит, 

как гора, а если заглянуть 
внутрь, то можно увидеть 
красивое озеро, на по-
верхности которого пла-
вает мусор.

Каждый экспонат со-
провождается описанием 
концепции и репродукци-

ей той картины, которая 
стала источником вдох-
новения для участников 
выставки.

Экспозиция открыта до 
20 января 2018 года. Вре-
мя работы: вт. — вс. с 11.00 
до 20.00. Полный билет — 

100 рублей, льготный — 
50 рублей, школьникам 
по соцкарте москвича — 
бесплатно. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  Галерея «Измайлово»: 
Измайловский пр., 4

Эковыставка 
в Измайлове

Сюжеты картин из Новой 
Третьяковской галереи 
стали основой для 
«мусорных» инсталляций

В «Сокольниках» напомнят о ёлках эпохи социализма 

Чтобы зрители 
прочувствовали атмосферу 
экологической катастрофы, 
им выдадут наушники 
со звуковым сопровождением

Новогодний подарок подгото-
вил жителям музей парка куль-
туры и отдыха «Сокольники». Те-
перь вход туда бесплатный. Ак-
ция продлится до конца зимы.

— Главная часть экспозиции 
— историческая, — рассказывает 
пресс-секретарь парка Екатерина 
Самарина. — Тут воссоздана ат-
мосфера легендарной ёлки в «Со-
кольниках» 1919 года, на которую в 
гости к детям ехал В.И.Ленин, ког-
да на него по дороге напали банди-
ты. К счастью, всё кончилось хо-
рошо. Подробности этой истории 
как раз и можно будет узнать у нас. 

А ещё экспозиция полностью 
воссоздаст атмосферу детской ёлки 
советской эпохи: с гирляндами и 
флажками, которые в каждой се-
мье самостоятельно мастерили из 
цветной бумаги, с характерными 
ёлочными игрушками и подарка-
ми. А на старом фильмоскопе мож-
но будет посмотреть диафильмы, 
которые сопровождали уютные се-
мейные праздники в СССР. 

Часть экспонатов предоставле-
на коллекционерами, также тут 
очень много винтажных вещей, 
которые собрали и передали в му-
зей жители.

Выставка открыта для самосто-
ятельного посещения ежедневно, 
кроме понедельника, в будние 
дни с 15.00 до 19.00, в выходные и 
праздничные дни с 10.00 до 19.00 
(перерыв с 13.00 до 14.00).

Алексей 
ТУМАНОВ

 Справки и заказ групповых 
экскурсий (100 рублей) по почте 
museum@parksokolniki.info 
или по тел.: 8-926-103-0906, 
8-916-270-3951, 
8-925-095-3070
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Если будет непонятно, 
что хотел сказать автор 
инсталляции, можно почитать 
описание концепции

В музее собрали уникальные 
ёлочные игрушки 
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19 декабря — день па-
мяти одного из самых 
любимых и популярных 
в нашем народе святых. 
Полностью в церков-
ном календаре его пред-
ставляют как святителя 
Николая, архиепископа 
Мир Ликийских, Чу-
дотворца. Однако есть 
у него и ещё одно ши-
роко распространённое 
в церковной жизни имя 
— Николай Угодник. 
Звучит привычно, но 
только по отношению 
к святому. Ведь в повсе-
дневном общении у сло-
ва «угодник» смысл ско-
рее негативный. Так го-
ворят о тех, кто льстит, 
всячески стремится рас-
положить к себе нужно-
го человека.

Но дело тут вовсе не 
в отличиях церковной 
лексики от светской. 
А в том — кому и как 
угождать. Ведь в спи-
ске грехов есть и такой 
— человекоугодие. Это 
когда главным для че-
ловека становится мне-
ние окружающих, когда 
свои поступки он начи-
нает сверять не с боже-
ственными заповедями, 
а с бытующими в мире 
представлениями. Та-
кое угодничество с ве-
рой несовместимо. А вот 
угождение Богу — выс-
ший смысл жизни веру-
ющего человека. И тот, 
кто в этом пре успел, 
становится сам угод-
ным Богу. Так рассуж-
дают богословы. И та-
кой именно логикой 
объясняют народную 
популярность святите-
ля Николая. Он угож-
дал Богу тем, что борол-

ся с язычниками, разо-
блачал еретиков, засту-
пался за притесняемых, 
помогал бедным.

Но слава его состо-
ит не только в добрых 
делах, которые он со-
вершал при своей зем-
ной жизни в III-IV ве-
ках, а в том, что про-
исходит уже много ве-
ков после его кончины. 
Речь о том, что молит-
вы, обращённые к свя-
тому Николаю, оказы-
ваются необычайно ре-
зультативными. Огром-
ное количество самых 
разнообразных приме-
ров убеждает христиан, 
что именно этот святой 
стал надёжным связни-
ком молящихся с Бо-
гом. Такие свидетель-
ства продолжают мно-
житься и в наше время. 
Можно даже составить 
многотомное издание 
рассказов людей о том, 
как помог им Николай 
Угодник. Причём мно-
гие из этих историй со-
всем свежие.

Один из нынешних 
иерархов нашей Церк-
ви, например, рассказал 
мне, как чудом спасся 
во время автокатастро-
фы. И спас его святи-
тель Николай, появив-
шийся за миг до аварии.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Почему святого 
Николая называют 
Угодником

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

С 
22 декабря по 14 
января в Москве 
в пятый раз прой-
д ё т  ф е с т и в а л ь 

«Путешествие в Рожде-
ство». Цент ра льными 
событиями станут теа-
тральные постановки на 
благо устроенных обще-
ственных пространствах 
города. Эту концепцию 
поддержал мэр Москвы 
С ерг ей С о бя н и н н а 
встрече с деятелями ис-
кусства в Государствен-
ном Театре Наций. В бу-
дущем практику театров 
под отк рытым небом 
п ланиру ют повторить 
и на других московских 
фестивалях.

Семь десятков 
фестивальных 
площадок 

«Путешествие в Рожде-
ство» развернётся более 
чем на 70 площадках го-
рода. Главной территори-
ей станет Тверская ули-

ца. Здесь выступят более 
2 тысяч актёров и музы-
кантов, в том числе ар-
тисты Государственного 
Театра Наций и МХТ им. 
Чехова. 

На Манежной площа-
ди «вырастет» хвойный 
лес, в который погрузят-
ся зрители  интерактив-
ного спектакля «12 ме-
сяцев». В Новопушкин-
ском сквере развернётся 
«Ледовый театр»: артисты 
покажут зрелищные ба-
леты на коньках. Впер-
вые семь фестивальных 
зон откроются на Садо-
вом кольце, где высту-
пят российские и зару-
бежные артисты. 

Праздник 
на Городецкой 

Главная фестива ль-
ная площадка Восточ-
ного округа разместит-
ся на ул. Городецкой, вл. 
14. На ежедневных ма-
стер-классах желающих 

научат делать маскарад-
ные костюмы, оригиналь-
ные открытки, ёлочки из 
мандаринов и кареты Зо-
лушки из тыквы, познако-
мят с танцевальными па и 
приёмами актёрского ма-
стерства. Для любителей 
активного отдыха зара-
ботают новогодний тир 
и ледяные горки, а опыт-
ные инструкторы помо-
гут освоить азы катания 
на сноу борде. 

На фестивальной сцене 
в первый уикэнд гостям 
покажут мюзикл «Мороз-
ко», сказку «Щелкунчик», 
спектакли «Алиса в Стра-
не чудес» и «Новые при-

ключения Снежной ко-
ролевы». 23 и 24 декабря в 
17.15 гостей ждёт интер-
активное шоу «Световой 
мир чудес», а 30 декабря 
— научные и инженерные 
опыты в формате «Тесла-
шоу». 

Полный перечень ме-
роприятий смотрите на 
сайте mos.ru/calendar/
event/39811088.

Мастер-классы 
и концерты в парках

Поддержат фестиваль и 
крупнейшие парки окру-
га. В «Сокольниках» фе-
стивальные площадки с 
мастер-классами, кон-
курсами и спортивными 
эстафетами расположатся 
у катка «Лёд» и близ кафе 
«Сирень». 

В Измайловском парке 
фестива ль раскинется 
на Центральной площа-
ди. Гости увидят театра-
лизованные представле-
ния, выступления музы-
кантов и, конечно, освоят 
новые хобби на мастер-
классах. 

Подробно с переч-
нем мероприятий мож-
но ознакомиться на сайте 
newyear2018.moscow. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Новокосине покажут 
мюзикл «Морозко»

Семь фестивальных зон 
откроются на Садовом кольце, 
там выступят российские 
и зарубежные артисты

В эти дни Снегурочек 
на улицах будет много 

Площадки фестиваля будут 
работать допоздна 

Во время фестиваля «Путешествие 
в Рождество» улицы Москвы 
превратятся в театральную сцену
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Можно ли обязать 
сына ухаживать за ста-
рой больной матерью, 

которая прикована к постели?
Виктор Тихонович,

Полимерная ул. 

Отвечают специалисты 
правового центра «Век-
тор». 

Согласно Семейному 
кодексу трудоспособные 
совершеннолетние дети 
обязаны содержать своих 
нетрудоспособных, нуж-
дающихся в помощи роди-
телей и заботиться о них. 
Судом могут быть уста-
новлены алименты на та-
ких родителей с взрослых 

детей. Также при наличии 
исключительных обстоя-
тельств (тяжёлой болез-
ни, увечья родителя, не-
обходимости оплаты по-
стороннего ухода за ним 
и других) совершеннолет-
ние дети могут быть при-
влечены судом к участию в 
несении дополнительных 

расходов, вызванных эти-
ми обстоятельствами. 

Нужно знать, что дети 
могут быть освобождены 
от обязанности по содер-
жанию родителей, если 
судом будет установлено, 
что те уклонялись от вы-
полнения обязанностей 
родителей. 

ВОПРОС ЮРИСТУ 

Должны ли дети ухаживать за немощными родителями?
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru
 redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!
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Антон Хабаров: 
В Новый год пойдём с детьми 
в парк «Сокольники»

Из Балашихи 
переезжать не хотим

— Антон, когда едете на 
службу в Губернский театр, не 
сильно вам досаждают пробки 
на шоссе Энтузиастов?

— Нет, на такси до Кузь-
минок я долетаю за 20 ми-
нут. Я не преувеличиваю. 
Ведь пробки на шоссе Эн-
тузиастов в основном об-
разуются утром, а у меня 
вечерняя работа: спектак-
ли начинаются в 19.00. Ре-
петиции проходят тоже не 
рано — в 11.00-12.00. Так 
что, когда я еду, трасса уже 
свободна.

— Почему не перебираетесь 
в Москву?

— Возможность сейчас 
такая есть, но я не пере-
езжаю, потому что дети 
уже привыкли к своей 
школе. К тому же сын за-
нимается хоккеем и шах-
матами, дочка — танцами 
и теннисом. Все секции 
недалеко от дома. Если 
мы будем жить в Москве, 
то вряд ли я смогу возить 
детей на эти занятия. Ко-
нечно, время от времени 
мы с детьми выбираем-
ся в Москву. Нам очень 
нравится парк «Соколь-
ники». Обязательно по-
бываем там в новогод-
ние праздники на катке и 
сходим в музей «Фабри-
ка ёлочных украшений». 
Я читал, что там можно 
не только посмотреть 
старинные новогод-
ние игрушки, но и са-
мим попробовать сде-
лать новогодний су-

венир. Уверен, что детям 
будет интересно.

— А какая-то традиция 
празднования Нового года в 
вашей семье существует?

— Это семейный празд-
ник, мы ни на какие ту-
совки не едем, просто все 
вместе — жена Лена, я и 
дети — собираемся за сто-
лом, смеёмся, едим что-то 
вкусненькое, разговари-
ваем, поём под караоке. А 
1-го числа едем в гости к 
родителям.

Как сыграть 
Валерия Харламова

— Кататься на коньках вас 
случайно не сын научил?

— Коньки пришлось ос-
воить для съёмок в филь-
ме «Слава» о Фетисове, в 
котором я играл Валерия 
Харламова. До этого я не 
стоял на коньках вообще. 
Два моих друга, трениро-
вавшие актёров для филь-
ма «Легенда №17», увидев, 
как я один раз прокатил-
ся, сказали: «Ты, конеч-
но, нас извини, но ты как 
курица». Я сказал: «Пого-
дите, ребята» — и начал 
ездить на этот каток каж-
дую ночь, тренировался с 
часу до трёх. Ребята сна-

чала просто смотрели, а 
потом, наверное, поняли, 
что парень упёртый, и на-
чали меня тренировать. В 
общем, для общего пла-
на я мог проехать вполне 
сносно. Но, разумеется, 
взял себе дублёра, пото-
му что кататься так, как 
Харламов, никто даже из 
профессиональных хок-
кеистов не мог. Когда го-
товился к фильму, нашёл 
видеозапись Харламо-
ва и лишний раз убедил-

ся, что это был не толь-
ко великий хоккеист, но 
и скромнейший человек. 
Он прятал глаза от каме-
ры и говорил, что ника-
кой он не великий хокке-
ист и всё, что он делает, 
благодаря его партнёрам 
по команде. Наверное, 
мне что-то удалось пере-
дать, потому что Вячес-
лав Александрович Фе-
тисов, когда посмотрел 
фильм, дал мне свой но-
мер телефона и пригла-
сил на свою юбилейную 
программу, где его колле-
ги сказали, что мне уда-
лось показать Харламо-
ва таким, какой он есть. 
Для меня это была выс-
шая похвала. 

Коньки пришлось освоить 
для съёмок в фильме «Слава» 
о Фетисове, в котором я играл 
Валерия Харламова

Актёр рассказал 
корреспонденту «ВО» о том, 
что такое настоящее счастье

А
ктёр Антон 
Хабаров снял-
ся в несколь-
ких десят-
ках фильмов, 

в том числе в сериалах 
«Мурка», «Братаны», 
«Хроника гнусных 
времён». Уже несколь-
ко лет актёр служит в 
Московском Губерн-
ском театре под руко-
водством Сергея Без-
рукова. Почти еже-
дневно путь Антона 
пролегает через Вос-
точный округ, ведь он 
по-прежнему живёт 
на востоке от Москвы, 
в Балашихе.
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Пять поводов установить 
мобильное приложение «ВО»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Восточный округ» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Восточный округ»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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Похудел для «Мурки»
— Вы специально худели для 

роли счетовода Кости Бланка в 
сериале «Мурка»?

— Ну да. Ведь мой герой 
умирает от туберкулёза и 
режиссёр потребовал, что-
бы от меня остались толь-
ко кожа да кости. (Улыбает-
ся.) Тем более что в одной из 
сцен мне приходилось раз-
деваться, потому что меня 
осматривает доктор. Не 
скажу, что похудение да-
лось легко. Пришлось сесть 
на диету голливудского ак-
тёра Кристиана Бейла. Я 
очень маленькими порци-
ями ел гречку, тунца, пил 
кофе и витамины. Благо-
даря этой диете Кристиан 
сбросил 30 кило для роли 
в фильме «Машинист», а я 
для «Мурки» расстался с де-
сятью.

Сергей Селин и другие 
«братаны»

— Вы снялись в трёх сезонах 
сериала «Братаны». Со своими 
«братанами» сейчас поддержи-
ваете отношения? 

— На съёмках у всех нас 
были отдельные актёрские 
вагоны, но мы всегда обе-
дали вместе. Для съёмок 
это серьёзный показатель. 
Особенно тесное общение 
у меня получилось с Сер-
геем Селиным. Он удиви-
тельный человек. Однаж-
ды мы случайно услыша-
ли, как какая-то девчонка 
на съёмочной площадке 
говорит, что мечтает за-
няться фотосъёмкой. И что 
вы думаете? Серёжа Селин 
купил ей на день рождения 
дорогущий фотоаппарат. У 
неё от неожиданности гла-
за на лоб полезли. С Се-
рёгой совершенно невоз-
можно ходить в ресторан: 
он постоянно хочет за всех 
заплатить. К нему запро-
сто можно приехать в Пи-
тер, бросить у него вещи и 
жить сколько заблагорас-
судится. Это один из до-

брейших людей, которых 
я когда-либо встречал.

Проснуться 
знаменитым

— Вы играли в театре «Со-
временник», в Маяковке, «На 
Покровке». А когда почувство-
вали, что на улице вас узнают?

— В 2007 году на теле-
экраны вышел сериал «И 
всё-таки я люблю» ре-
жиссёра Сергея Гинзбур-
га. У сериала был очень 
высокий рейтинг. Сер-
гея даже вызывал к себе 
Константин Эрнст, чтобы 
сказать спасибо за фильм. 
Такое нечасто бывает. На 
улице ко мне стали подхо-
дить люди и благодарить. 
Вот тогда я впервые почув-
ствовал отдачу от кино. В 
театре зрительская уда-
ча мгновенная, только на 
поклонах. Поэтому я хочу 
попросить зрителей не убе-
гать сразу после спектакля 
в гардероб за куртками, а 
ещё поаплодировать арти-
стам. Поверьте, для арти-
стов это очень важно.

Лечу домой 
как сумасшедший

— Вы производите впечат-
ление счастливого человека. 
Сколько лет вашему с Леной 
браку?

— Мы вместе уже 17 лет. 
Но я как сумасшедший лечу 
домой. Я бы мог написать 
книгу «Как пройти все 
сложности брака», просто 
у меня времени не хватает. 
Мы с Леной прошли огонь, 
воду и медные трубы и про-
должаем любить друг друга. 
Я считаю, что любовь — это 
то, что остаётся после стра-
сти, после влюблённости. 
Это более спокойное чув-
ство, оно совершенно дру-
гое, очень тёплое и нежное.

— А как вы познакомились?
— Мы были однокурс-

никами в театральном 
училище. Лена мне сра-
зу понравилась, а я ей не 
нравился вообще. Более 
того, она встречалась с 
другим человеком, и у них 
чуть ли не к свадьбе шло 
дело. Но я понял, что без 
этой женщины я не смогу 
жить. Я думал о Лене це-
лыми днями, с мыслью о 
ней просыпался. Я втёр-
ся к ней в друзья и как бы 
между прочим поинтере-
совался: «Ну что там у тебя 
с твоим?» В общем, я по-
нял, что не всё в их отно-
шениях гладко, и «развёл» 
их, а потом усиленными 
ухаживаниями влюбил в 
себя Лену. Между прочим, 
тот парень был довольно 
известным артистом, уже 
в кино снимался. То есть у 
меня не было таких козы-
рей, как у него.

— Вы хотели бы, чтобы дети 
пошли по вашим стопам?

— Нет, но, если они выбе-
рут эту дорогу, я помогу. Я 
не привожу их в театр, они 
даже не знают, что папа — 
артист. Сын как-то спро-
сил: «Папа, а ты, вообще. 
артист?» Он же ходит толь-
ко на детские спектакли, в 
которых я не играю. Сын у 
меня мечтает стать герпе-
тологом: у него огромная 
коллекция фигурок реп-
тилий, и о каждом виде он 
знает всё: где водится, чем 
питается…

— Лена работает с вами в Гу-
бернском театре?

— Да, она занимается 
святым делом: она тиф-
локомментатор, вместе с 
Ириной Безруковой ком-
ментирует спектакли для 
слепых. Когда детки сла-
бовидящие приходят на 
«Маугли» и говорят: «Мы 
увидели наконец-то спек-
такль, не только услыша-
ли», даже у мужиков слёзы 
на глаза наворачиваются. 
Дети могут в фойе потро-
гать костюмы, животных. 
Это очень сложная работа, 
Лена этим занимается па-
раллельно с актёрской про-
фессией.

Отец сказал: 
«Иди на режиссуру»

— Ваш отец работал тока-
рем, мама — воспитателем 
детского сада. Кто же вас на-
доумил связать свою жизнь с 
театром и кино?

— Отец. Я вообще се-
рьёзно занимался танца-
ми, но по разным причи-
нам там не сложилось, и 
отец сказал: «Иди на ре-
жиссуру в колледж ис-
кусств». Он до сих пор не 
может сформулировать, 
почему он принял такое 
решение. Но я послушал-
ся. На вступительных эк-
заменах произошла такая 
история. Дали задание на-
писать анализ своей пье-
сы. Я не понял задание и 
за два дня накатал свою 
пьесу про компанию дру-
зей, которые отвернулись 
от человека, потому что у 
него не было денег. Пьеса 
была ужасная. Но, види-
мо, таким образом я обра-
тил на себя внимание ко-
миссии. Потом я им, ко-
нечно, ещё и станцевал. 
Меня спросили: «Знаешь, 
кто такой Станиславский? 
Михаил Чехов? Мейер-
хольд?» Я говорю: «Поня-
тия не имею. Я знаю, что 
такое пол-оборота впра-
во в вальсе и как танцевать 
танго в низком приседе». 
От меня тогда потребова-
ли дать слово, что я все эти 
книги прочту, и приняли 
на режиссёрский факуль-
тет, актёрского там просто 
не было. Я потом всюду с 
собой возил кучу книг. Я и 
сейчас много читаю. 

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Меня спросили: «Знаешь, 
кто такой Станиславский?» 
Я говорю: «Понятия не имею»
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С Кариной Андоленко в спектакле «Нашла коса 
на камень». Московский Губернский театр

В спектакле «Сирано де Бержерак»
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З
дание кинотеатра 
«Родина» постро-
ено в 1938 году по 
проекту архитек-
торов Якова Корн-

фельда и Виктора Калмы-
кова в стиле постконструк-
тивизма. Кинотеатр не пе-
рестраивали, он сохранил 
многие оригинальные чер-
ты и сегодня остаётся укра-
шением Семёновской пло-
щади.

По проекту на крыше 
должен был находиться лет-
ний кинозал, однако в ито-
ге тут открыли ресторан — 
он проработал до 1960-х го-
дов. Поводом для закры-
тия послужил несчастный 
случай: нетрезвый посети-
тель ресторана перевалил-
ся через невысокий бортик 
и упал вниз. С тех пор кры-
ша «Родины» пустует.

Первоначально крышу 
украшала скульптура «За-
щитник дальневосточных 
рубежей» — памятник ле-
гендарному бойцу погран-
войск НКВД Никите Кара-
цупе и пограничной собаке 
по кличке Индус. Карацупа 
в 1930-х годах служил в не-
спокойном Приморье. Все-
народную известность по-
граничник получил в 1936 
году, когда ночью — не без 
помощи Индуса — обезо-
ружил девятерых наруши-
телей.

Кинотеатр посещал 
Иосиф Сталин: он высту-
пал перед избирателями 
Сталинского района. 

В 2003 году во время по-
жара оригинальные ин-
терьеры кинотеатра были 
частично утрачены. После 
реконструкции здесь обо-
рудовали четыре зритель-
ных зала, фильмы мож-
но смотреть в формате 3D.

В 2015 году кинотеатр 
«Родина» был включён в 
программу преобразова-
ния советских кинотеат-
ров в современные куль-
турные центры. Идея про-
екта состоит в том, чтобы 
сделать старые культур-
ные объекты более полез-
ными и привлекательными 
для горожан.

Евгений Чесноков, 
координатор проекта 

«Столичный информационный 
портал» www.yamoskva.com

Фото предоставлено автором

На крыше «Родины» когда-то 
стоял пограничник Карацупа

Кинотеатр «Родина» в 1980 году

Кинотеатр «Родина» сегодня

Памятник пограничнику Карацупе. 1938 год

Наверх 
ведёт 
винтовая 
лестница

Декор 
фасада

На крыше кинотеатра

Красный зал

Корреспондент в отдел писем 
Опыт работы в СМИ от года (же-

лателен опыт работы в газетах).
Обязанности: 
— работа с обращениями жи-

телей (выезд, получение коммен-
тариев, написание материалов);

— написание авторских мате-
риалов.

Требования: оперативность, 
обучаемость, ответственность, 
стрессоустойчивость, чёткое со-
блюдение формата газеты.

Занятость полная. График ра-
боты гибкий.

Зарплата по договорённости. 

Сотрудник отдела 
по работе с читателями

Опыт работы в СМИ от года 
(желателен опыт работы в газе-

тах; приветствуется знание основ 
делопроизводства, опыт работы 
секретарём).

Обязанности: 
— работа с базой данных редак-

ции (подготовка к работе поступив-
ших обращений жителей, отправка 
запросов в профильные организа-
ции, отслеживание ответов и др.);

— выезд на мероприятия по за-
даниям отдела окружных сайтов;

— написание материалов (во-
просы-ответы, авторские мате-
риалы).

Требования: ответственность, 
аккуратность, обучаемость, чёт-
кое соблюдение формата газеты.

Занятость полная. 
Зарплата по договорённости. 
Резюме по адресу: 
redactor-2017@yandex.ru

Корректор
Необходим опыт работы в пе-

риодике. Требования: профиль-
ное образование, уверенный 
пользователь ПК. График рабо-
ты сменный, зарплата по резуль-
татам собеседования. 

Верстальщик
Опыт работы в данной долж-

ности от пяти лет. Профессио-
нальное владение графическими 
программами (Adobe Illustrator, 
Adobe Photoshop, Adobe InDesign, 
Acrobat). Высокая скорость рабо-
ты, обучаемость. Умение подго-
тавливать макеты в соответствии 
с техническими требованиями ти-
пографий.

Резюме по адресу: 
zb@zbulvar.ru,

Вакансии в редакции 
Акционерное общество 

«Мосводоканал» в лице 
обособленного структур-
ного подразделения УКС 
АО «Мосводоканал» (г. 
Москва, Плетешковский 
пер., 22, тел. (495) 676-
9672, e-mail: mail_uks@
mosvodokanal.ru) уведом-
ляет о проведении обще-
ственных обсуждений (в 
форме слушаний) по ма-
териалам оценки воздей-
ствия на окружающую 
среду (ОВОС) в составе 
проекта «Перекладка ж/б 
водоводов №4,5 от Черки-
зовской КНС».

Материалы для озна-
комления и форма опрос-
ного листа для изучения 

мнения заинтересован-
ной общественности раз-
мещены на официаль-
ных сайтах управы райо-
на Измайлово и префек-
туры ВАО по электронным 
адресам: www.izmaylowo.
mos.ru, www.vao.mos.ru.

Консультации специа-
листа: пн. - пт. с 10.00 до 
17.00 по тел. (495) 676-
9672 (контактное лицо - 
Максимкина Любовь Вик-
торовна).

Общественные обсуж-
дения (в форме слуша-
ний) состоятся 25.12.2017 
г. в 19.00 по адресу: ул. 
Верхняя Первомайская, 
32 (центр культуры и спор-
та «Измайлово»).

Время начала регистра-
ции участников обще-
ственных обсуждений (в 
форме слушаний): 18.30.

Заинтересованным 
гражданам и обществен-
ным организациям пре-
доставлена возможность 
выразить своё мнение 
относительно содержа-
ния ОВОС путём запол-
нения опросных листов, 
а также обратиться к раз-
работчикам проектной до-
кументации с замечания-
ми и предложениями по 
существу разрабатывае-
мых материалов. Приём 
замечаний и предложе-
ний осуществляется УКС 
АО «Мосводоканал».

Общественные обсуждения в районе Измайлово
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ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

NEWSVOSTOK.RU

Cтань
   собойГУ «Главное управление ПФР 

№7 по г. Москве и Московской 
области» информирует страхо-
вателей о приближении отчёт-
ной кампании по представле-
нию отчётности по персонифи-
цированному учёту за 2017 год.

В соответствии с п. 2 ст. 
11 Федерального закона от 
1.04.1996 г. №27-ФЗ «Об ин-
дивидуальном (персонифици-
рованном) учёте в системе обя-
зательного пенсионного страхо-
вания» страхователь ежегодно 
не позднее 1 марта года, сле-
дующего за отчётным годом, 
представляет о каждом рабо-
тающем у него застрахован-
ном лице сведения о страхо-
вом стаже.

Страхователи обязаны пред-
ставить сведения о страхо-
вом стаже застрахованных 
лиц за 2017 год не позднее 
1.03.2018 г.

При представлении отчётно-
сти о страховом стаже в 2017 
году страхователь представля-
ет следующие документы:

— форму «Сведения о стра-
ховом стаже застрахованных 
лиц» СЗВ-СТАЖ. Данная фор-
ма заполняется и представля-
ется страхователями на всех 
застрахованных лиц, находя-
щихся со страхователем в тру-
довых отношениях (в том чис-
ле те, с которыми заключены 
трудовые договоры) или за-
ключивших с ним гражданско-
правовые договоры, предме-
том которых является выпол-
нение работ, оказание услуг 
по договорам авторского зака-
за, в пользу авторов произве-
дений по договорам об отчуж-
дении исключительного права 
на произведения науки, литера-

туры, искусства, издательским 
лицензионным договорам, ли-
цензионным договорам о пре-
доставлении права использова-
ния произведения науки, лите-
ратуры, искусства, в том числе 
вознаграждения, начисляемые 
организациями по управлению 
правами на коллективной осно-
ве в пользу авторов произве-
дений по договорам, заключён-
ным с пользователями, или с 
которыми заключены трудовые 
договоры и (или) гражданско-
правовые договоры.

Сведения по форме СЗВ-
СТАЖ формируются в пакеты 
документов. Один пакет содер-
жит один файл и сопровождает-
ся формой ОДВ-1 «Сведения по 
страхователю, передаваемые в 
ПФР для ведения индивидуаль-
ного (персонифицированного) 
учёта». Является документом, 
содержащим сведения в целом 
о страхователе.

Обращаем ваше внимание, 
что документы индивидуаль-
ного (персонифицированного) 
учёта в системе обязательного 
пенсионного страхования долж-
ны быть подготовлены строго по 
формам, в соответствии с фор-
матом и порядком заполнения, 
утверждённым постановлением 
правления Пенсионного фонда 
Российской Федерации от 11 ян-
варя 2017 года №3п.

Напоминаем, что обязан-
ность страхователей пред-
ставлять ежемесячно не позд-
нее 15-го числа отчётность 
«Сведения о застрахованных 
лицах» по форме СЗВ-М в 2018 
году сохраняется.

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области»

Страхователям: 
приближается отчётная кампания 
по персонифицированному учёту 
за 2017 год 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru, redaktor-2017@yandex.ru  
Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

   СКАНВОРД
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Ждём от вас, дорогие читатели, новых откры-
тий. Не забывайте к присланным фотографиям 
делать припис ку: где, когда и при каких обстоя-
тельствах сделан снимок. Главное — передать 
атмосфе ру или приметы того места, где вы побы-
вали.

Технические параметры снимков должны быть 
такими: разрешение — не менее 200 dpi, размер 
— 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пуб-
ликовать в течение года. А в конце 2017-го под-

ведём итоги, лучших авторов ждут призы. При-
сылайте пи сьма по адресу: pochta@newsvostok.
ru, с припиской «Фотоконкурс «Я отдыхаю в Рос-
сии».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не раз-
мещённые в газете, пуб ликуются в пабликах. 
Можно оставить там свои комментарии и лай-
ки. Это будет учитываться при подведении ито-
гов конкурса.

Ваш «ВО»
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Э
то место предназна-
чено, конечно, не для 
отдыха. Расположено 
оно вдалеке от тури-

стических маршрутов, хотя 
Урал давно и справедливо 
считается Меккой россий-
ского туризма — и водного, 
и пешего, и конного.

Сюда, по словам автора 
снимка Елены Гончаровой, 
приезжают с единственной 
целью: сделать необычные 
фотографии.

Ибо, как написала Еле-
на, «глазу открываются 
фантастические пейзажи, 
окрестность представляет-
ся неземной, а окрашенные 
озерца буро-красного цвета 
придают местности «марси-
анский» вид».

Ну хватит томиться, до-
рогой читатель. Это остат-
ки старых разработок огне-
упорных глин под городком 
Богданович, в 100 киломе-
трах от Екатеринбурга. Раз-
работки начались ещё до ре-
волюции. А в 20-е годы про-
шлого века дело приобрело 
промышленный размах. Тут 
построили завод по обжигу 
глины. Из неё делали огне-

упорный кирпич, который в 
свою очередь шёл на стро-
ительство домен Магнито-
горского металлургического 
завода. Так что знаменитая 
Магнитка самим фактом су-
ществования обязана этим 
карьерам.

Созерцание этих ланд-
шафтов рождает разные 
мысли. В том числе вот ка-
кие.

Совсем недавно из-за 
лунных снимков, сделан-
ных американскими астро-
навтами, разгорелся оче-
редной скандал. В отраже-
нии на скафандре одного из 
астронавтов дотошные ис-
следователи увидели чело-
века, одетого не по-лунному 
легко: в футболку, джинсы 
и кроссовки, в связи с чем 
американские экспедиции 
на Луну снова стали назы-
вать большими мистифика-
циями.

Здесь, в этих карьерах, 
можно было бы устроить ми-
стификацию марсианскую. 
Но у России на обман нет 
ни времени, ни сил. А глав-
ное — желания нет. Нам лег-
че просто слетать на Марс.

Только в этом году, если 
сложить ваш год рождения 
с вашим возрастом, полу-
чится 2017!

Если чёрный кот перешёл 
дорогу туда и обратно — 
он удвоил наказание или 
отменил своё решение?

Три часа ночи. А тут вдруг 
сосед стучит ногой в дверь. 
Я так перепугался, что у 
меня аж перфоратор из рук 
выпал!

В фотостудию заходит 
клиент:
— Напечатайте мне, по-
жалуйста, фотографии с 
этой пленки.
— 9 на 12?
— 108, а что?

— Алло, это Общество ох-
раны животных?
— Да.
— Примите меры к почта-
льону! Он сидит у нас на 
дереве и оскорбляет нашу 
собачку!

— Ты чего весь в синя-
ках?
— Да вот бумеранг на-
шёл.
— Так выкинь ты его!
— На, сам его выкинь!

— Алло, Сёмочка, сынок, 
ты кушал?
— Мама, вообще-то я же-
нат.
— Я поэтому и спрашиваю.

М
аша Распутина призна-
ётся, что начинает день 
с четырёх стаканов каче-
ственной воды, причём 

в два последних стакана добавля-
ет лимон. Зав тракает певица ка-
ким-нибудь фруктом или рисо-
вым пудингом. И никаких тор-
тиков и булок с маслом.

Конечно, у певицы нет необхо-
димости ежедневно становить-
ся к плите. Но иногда она балу-
ет своих близких блюдами соб-
ственного приготовления. На-
пример, пловом с грибами.

20 шампиньонов промыть, об-
сушить, выложить на сковороду 
или в казан с хорошо разогре-
тым маслом и обжарить на силь-
ном огне. Добавить пару луко-

виц, нарезанных полукольцами, 
и, помешивая, жарить ещё ми-
нуты три-четыре. Убавить огонь 
и, накрыв посуду крышкой, ту-
шить 15 минут, изредка поме-
шивая. Затем добавить нашин-
кованную морковь и, увеличив 
огонь, постоянно помешивая, 
готовить ещё минут пять-семь. 
Болгарский перец нашинковать, 
отправить в сковородку и поту-
шить ещё минут пять, немного 
посолить, добавить по тре-
ти чайной ложки курку-
мы, паприки, базили-
ка, майорана. Затем 
насыпать 200 грам-
мов промытого риса, 
опять посолить и по-
ложить спе ции. Сверху 

высыпать ещё 200 граммов риса, 
посолить, приправить специями. 
Воткнуть в середину очищенный 
чеснок, срезав у него нижнюю 
часть. Залить всё это кипятком, 
чтобы вода была выше примерно 
на 1 сантиметр, и готовить на мед-
ленном огне под крышкой минут 
тридцать.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

АНЕКДОТЫ

В Преображенском 
сгорела сторожка

Вечером 7 декабря на-
чался пожар в гаражно-
строительном коопера-
тиве, расположенном на 
Большой Черкизовской, 
22, корп. 7. В металличе-
ской сторожке загорелись 
вещи и внутренняя отдел-
ка. В ходе тушения пожар-
ные обнаружили рядом с 
кооперативом 42-летнего 
нетрезвого мужчину. Ско-
рая отвезла его в больницу. 
Предположительно причи-
ной пожара стало неосто-
рожное обращение с ог-
нём.

На Егерской погиб 
мужчина

Ночью 7 декабря в квар-
тире дома 5 на улице Егер-
ской загорелась мебель. 
Пожарные оперативно по-
тушили огонь и эвакуирова-
ли четырёх человек с верх-
них этажей. Погиб 61-лет-
ний мужчина и пострадала 
84-летняя женщина.

На Большой Косинской 
сгорел дом

Днём 12 декабря в МЧС 
позвонил мужчина и сооб-
щил, что горит частный де-
ревянный дом 97 на Боль-
шой Косинской улице. Со-
трудники МЧС быстро пога-
сили пламя. Пострадавших 
нет. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ
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По горизонтали: Барри-
када. Бок. Литургия. Кали-
ка. Ватник. Академик. Во-
лос. Сорока. Волан. Щур. 
Лесник. Шина. Тори. Отец. 
Тоник. Манекен.

По вертикали: Эквива-
лент. Талисман. Свиток. 
Калитка. Окот. Рем. Кра-
савица. Акула. Дон. Леер. 
Багги. Мощи. Крикун. Кля-
ча. Караван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Не забудьте положить чеснок
Плов с грибами от певицы Маши Распутиной

Марсианские пейзажи 
в Уральских горах
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС 
«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»
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